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ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

17 августа 2018 года. Жительница Бирюлева Восточного Алина Фролова пришла на одну из районных площадок фестиваля «Цветочный джем». Алина по профессии экономист, но очень любит 
на даче заниматься ландшафтным дизайном. Поэтому пришла на фестиваль, чтобы подсмотреть интересные идеи для своего сада
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С 1 сентября 2018 года наземный транспорт 
в Москве станет бестурникетным. Для этого 
закупаются новые валидаторы 

МНЕНИЯ ЖИТЕЛЕЙ

ЖАННА САВИНА, жительница
Мне очень понравилась встреча с мэром Моск-
вы. Он доступный, открытый человек. Очень 
тепло говорит и отвечает на вопросы, а это рас-

полагает к себе. Могу отметить, что в нашем районе про изо-
шли серьезные преобразования, стало красивее, ком форт-
нее жить. Улучшилась экология города, потому что стали 
уделять больше внимания паркам. 

МАРАТ ЗАЙНЕТДИНОВ, директор ГБУ «Спор-
тивная школа олимпийского резерва № 46» 
Наш район меняется очень динамично. Боль-
шинство людей, которые в нем проживают, 

единогласно заявляют о том, что эти изменения в лучшую 
сторону. То, что казалось несбыточной мечтой — связать За-
падное и Восточное Бирюлево, — стало реальностью. 

ЮЛИЯ БАКАНОВА, многодетная мама
Встреча с мэром была очень теплая, я в вос-
торге и даже не ожидала, что будет такая ду-
шевная беседа с главой города. Такой формат 

общения мне очень понравился. Ты видишь собеседника, 
задаешь вопросы напрямую, и, надеюсь, в самое ближай-
шее время многие проблемы района будут решены. 

По словам мэра Москвы Сергея Собянина, в городе 
90 процентов жилья строится за счет долевого строи-
тельства. В целом эти объекты вводятся нормально. Но, 
как отметил глава города, есть и недобросовестные за-
стройщики, которые выводят часть средств. 
На встрече с мэром москвичка Елена Яковлева обрати-
лась с просьбой решить проблему жителей микрорайо-
на «Царицыно». 
— Их дома были построены и введены в эксплуатацию 
акционерным обществом «Комбинат хлебопродуктов». 
К сожалению, с недостатками исполняются гарантий-
ные обязательства. Всем известно, что компания обан-
кротилась, и проблема осталась нерешенной, — расска-
зала она. — Помогите нам. Люди хотят жить безопасно. 
Глава города отметил, что правительство Москвы нашло 
решение проблемы обманутых дольщиков. 
— Это уникальное решение: мы взяли на себя функции 
застройщика, хотя мы к этому строительству никакого 
формального отношения не имеем, — отметил он. — 
После всех судебных тяжб мы обратились в Минстрой, 
и нам такие права дали. 
Сейчас нужно разобраться с документацией, провести 
полную ревизию. Но все гарантийные обязательства, 
которые давали жителям, будут выполнены. 
— В течение двух-трех лет все эти проблемы решим, — 
сказал Сергей Собянин.
МАРЬЯНА ШЕВЦОВА
m.shevtsova@vm.ru

Москвич Борис Ермоленко еще пом-
нит «Огонек» в те времена, когда ста-
дион пользовался популярностью 
у жителей района. Теперь же он про-
стаивает без цели, а детвора и взрос-
лые вынуждены ехать в соседние 
районы, чтобы там пробежать 
стометров ку или погонять мяч.
— У нас развивается программа по 
сдаче норм ГТО. При этом в районе 
нет собственного стадиона, прихо-
дится ехать с детьми в Марьино, Чер-
таново, — рассказал Ермоленко. 
Реконструкция стадиона «Огонек» 
во многом упростила бы жизнь мест-
ных горожан, а также открыла бы но-
вые возможности школам олимпий-
ского резерва № 46 и 47. Поэтому 

с этим вопросом Ермоленко обра-
тился к мэру Москвы Сергею Собяни-
ну на встрече с жителями района.
— Недавно вы сделали подарок жи-
телям Чертанова Северного. У них 
появился стадион, где даже поле с по-
догревом. Можно и у нас сделать? — 
обратился он к мэру. 
Мэр на просьбу откликнулся.
— Сделаем проект. Но нужно мно-
гое продумать: раздевалки, си-
стему освещения, — отметил 
мэр, добавив, что правитель-
ство рассмотрит вопрос о пере-
даче «Огонька» одной из 
спорт школ района.
АНАСТАСИЯ БУНТОВА
okruga@vm.ru

Город решит проблему обманутых дольщи-
ков. Столичные власти взяли на себя функции 
застройщиков. 

Лет пять назад стадион «Огонек» для жителей Бирюлева Восточного 
был местом притяжения. Здесь играли в мяч, устраивали хоккейные 
турниры. Все изменилось, когда «Огонек» обнесли забором и закрыли.

Город поможет 
дольщикам 

С просьбой установить автобусные павильоны к мэру 
Москвы Сергею Собянину обратился житель района Би-
рюлево Восточное Дмитрий Никонов. 
— В прошлом году в промзоне по 6-й Радиальной улице 
закончился капремонт улицы. Сделали прекрасный ас-
фальт, но почему-то на остановках забыли установить 
автобусные павильоны, — пояснил Никонов. 
Мэр дал поручение Департаменту транспорта и разви-
тия дорожно-транспортной инфраструктуры Москвы, 
чтобы остановки на этой улице доделали.
МАРЬЯНА ШЕВЦОВА
m.shevtsova@vm.ru

На 6-й Радиальной улице, где недавно закон-
чилось благоустройство, обещали установить 
остановочные павильоны.

Ждать автобуса будет 
комфортно 

Пробежать стометровку 
на родном стадионе 

Легендарный культурный 
центр «Загорье» в Бирюле-
ве Восточном отремонтиру-
ют. Такое поручение дал 
мэр Москвы Сергей Собя-
нин во время встречи с жи-
телями района 8 августа. 
С просьбой провести капре-
монт к главе города обрати-
лась жительница района. 
— На Загорьевской улице 
у нас есть центр «Загорье». 
Он был открыт в 1989 году 

и существует уже порядка 
30 лет, — рассказала Сара 
Корнеева. 
«Загорье» развивается, там 
работают кружки для детей 
и взрослых. Среди них — 
занятия по вокалу, музыке, 
спорту и многое другое. 
Участниками мероприятий 
становятся сотни 
москвичей. 
— Но в здании ну-
жен ремонт капи-
тальный, так как 
в некоторых по-
мещениях, где за-
нимаются дети, 
отсутствуют ок-

на, — пожаловалась жи-
тельница. — Ни освещения 
нормального, ни воздуха. 
Сергей Собянин, отвечая на 
просьбу, дал поручение 
провести ремонт в здании. 
— Мы приведем в порядок 
культурный центр, — ска-
зал он. 

Жители района также по-
просили мэра провести ре-
монт в библио теках. 
— У нас в районе четыре би-
блиотеки. Сейчас в совре-
менных библиотеках поми-
мо огромного количества 
литературы есть вай-фай, 
занятия по компьютерной 
грамотности и иностран-
ным языкам, — рассказала 
москвичка Зоя Ляпкова. — 
К сожалению, состояние не-
которых библиотек остав-
ляет желать лучшего. 
Глава города ответил, что 
все библиотеки планирует-
ся обновить в течение 5 лет. 

3 июня 2018 года. Цирковой 
коллектив Культурного центра 
«Загорье» выступил около па-
мятника Юрию Никулину

Районный 
культурный центр 
реконструируют 
по поручению мэра 

МАРЬЯНА 
ШЕВЦОВА   
m.shevtsova@vm.ru 

Ремонт Загорья 
не за горами 

10 января 
2018 года. 
Футболист 
«Чертанова» 
Кирилл Лахин 
(слева) играет с соперником 
из «Динамо» Артемом Чобану 
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Первый городской бизнес-фестиваль GreenFieldFest 
пройдет в Москве 31 августа. В нем примут участие 
более трех тысяч экспертов 

С 30 августа по 9 сентября 
в Москве пройдет фести-
валь «Цветочный джем». На 
площадках будут проводить 
мастер-классы по ботанике 
и флористике, откроются 
ресторанные и сувенирные 
шале. Гости научатся делать 
экоподелки и предметы де-
кора, посетят бесплатные 
экскурсии и узнают тайны 
садов.  А еще всех посетите-
лей ждут спортивные меро-
приятия, кулинарная шко-
ла и развлекательные про-
граммы. Всего откроется 
30 площадок, а 9 сентября 
их количество увеличится 
до 1500. На юге столицы бу-
дут работать площадки на 
Ореховом бульваре и в Бу-
латниковском проезде.

УВЛЕКАТЕЛЬНАЯ ХИМИЯ
Биологическая лаборато-
рия, которая расположится 
в Булатниковском проез-
де, — локация, где дети смо-
гут поближе познакомиться 
с наукой. Гости узнают про 
фотосинтез, научатся замо-
раживать цветы, создавать 
мороженое с помощью азо-
та и делать шипящие бом-
бочки для ванны. А еще 
1 сентября ребята смогут по-
пасть на научное шоу «Физи-
ка или магия», раскрыть се-
креты фокусов и попробо-
вать провести увлекатель-
ные эксперименты.
Днем позже для всех желаю-
щих проведут мастер-класс 
«Березовая роща». Здесь 
можно изучить деревья, 
а еще — создать картины на 
бересте. А в понедельник, 
после первого дня учебы, 
девчонки и мальчишки смо-
гут вечером поучаствовать 
в мастер-классе «Мыльная 
история», где всех научат 
делать большие мыльные 
пузыри из глицерина.
4 сентября на этой площад-
ке будут создавать модель 
растительной клетки из 
пластилина, расскажут, как  
составить интернет-днев-
ник с темой про экологию.
Необычные духи можно бу-
дет попробовать изготовить 
7 сентября. С полудня на 
площадке можно пройти 
мастер-класс «Тайны ми-
кромира. Юный исследова-
тель», попробовать соору-
дить карманный микро-
скоп-фолдоскоп. Вечером 

всех ждут на «Стильной бу-
магопластике», где можно 
научиться делать объемную 
композицию с видом Мо-
сквы из бумаги.

ПЛАСТИЛИНОВЫЙ МИР
Творческая мастерская на 
Ореховом бульваре — это 
креативная локация, где 
дети смогут создать эко-
бейджи в виде летних цве-
тов, обучиться каллиграфи-
ческим техникам росписи 
грифельных досок, сделать 
свой уникальный барельеф 
с использованием живых 
цветов.
В день открытия фестиваля 
на этой площадке можно 
посетить разные мастер-
классы: «Ми ни-сад» по соз-
данию миниатюрного сада 
в коробке; «Креативное 
растение», где можно сфор-
мировать целую экосисте-

му в стеклянной банке; 
«Цветочный горшок», на 
котором можно декориро-
вать горшки для комнатных 
цветов, и «Живая картина», 
где вам расскажут, как соз-
дать шедевр из живых рас-
тений.
1 сентября педагоги пред-
ложат подтянуть свои зна-

ния и выучить названия 
цветов на иностранном 
языке. Среди активностей 
первых выходных осени — 
мастер-классы по флори-
стике и создание пластили-
новых картин в цветочной 
тематике. 3 сентября, как 
и в остальные будние дни, 
организаторы предлагают 
отметить День фиалки, нау-
читься работать с глиной, 
создавать дизайнерские 
элементы декора и масте-
рить цветочное мыло. 

СОЗДАТЬ СВОЙ САД
В Южном, как и в других 
округах Москвы, 9 сентября 
предлагают поучаствовать 
в Конкурсе любительских 
цветников. Площадки кон-
курса — а их 1500 —  будут 
находиться во всех районах 
города. На юге столицы бу-
дет 179 площадок. Создать 
цветники и получить шанс 
выиграть ценные подарки 
смогут все желающие. До-
статочно зарегистриро-
ваться на сайте «Москов-
ских сезонов» и прийти 
9 сентября на выбранную 
площадку. Все растения 
и инвентарь организаторы 
предоставят бесплатно.

Астры и пионы украсили небо 
над рекой — с. 17 

20 июля 2017 года. «Цветоч-
ный джем» превратил Москву 
в город-сад  (1). 7 августа 
2017 года.  Композицию из цве-
тов в «Царицыне» рассматри-
вает Диана Шустова (2)

Праздник 
цветов 
и фантазий 

В этом году в Москве во 
второй раз проходит От-
крытый международ-
ный конкурс городского 
ландшафтного дизайна 
«Цветочный джем». Про-
екты участников можно 
будет увидеть в Москве 
в конце августа. Финал 
конкурса приурочили 
ко Дню города.

КСТАТИ

ПОДСОЛНУХ И РЯБИНА К 1 СЕНТЯБРЯ

СОБИРАЕМ БУКЕТ 

Сколько поколений подряд мы собирали первокласс-
ников в долгий путь к знаниям и обязательно вручали 
им гладиолусы! Традиция дарить их с советских вре-
мен была обусловлена лишь бюджетностью цветка. 
Но ведь помимо гладиолусов, есть и другие растения, 
олицетворяющие осень.
Например, подсолнухи. Если мы говорим о краснодар-
ских, то стоят они недорого — 60 рублей за штуку. Чем 
не замена привычных гладиолусов? В паре с рябино-
выми ветками они составят отличный тандем, а если 
добавить к ним эвкалипт, то ароматное трио вам обе-
спечено. 
А чтобы букет смотрелся оригинально, его можно 
украсить карандашами. Берем узкую пластиковую бу-
тылку диаметром сантиметров пять и обклеиваем ее 
карандашами. Для этого удобно использовать термо-
клей или двухсторонний строительный скотч. Поверх 
карандашей букет можно обвязать тонкой алой лен-
той, которая отлично будет сочетаться с рябиной. 

ВАСИЛИСА 
ЧЕРНЯВСКАЯ
v.chernyavskaya@vm.ru 
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4 В ОКРУГЕ
Началось проектирование моста, который через затон 
Новинки свяжет бывшую промзону ЗИЛ с проспектом 
Андропова. Строительство начнется в 2019 году 
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В Нагатинском Затоне специалисты уберут 245 метров 
байпаса уже во втором квартале 2019 года. Что касается 
труб у Битцевского парка, их ликвидируют до начала 
отопительного сезона 2019 года. В департаменте строи-
тельства уточнили, что пока в Чертанове Северном про-
водится конкурс на работы по корректировке проекта.
— Для ликвидации байпаса на участке прокладки инже-
нерных сетей необходима корректировка существую-
щего проекта реконструкции теплосети. Департамен-
том строительства проведено комплексное обследова-
ние объекта, готовятся конкурсные процедуры, — сооб-
щили в департаменте.
Вопрос устранения временной теплосети обсуждался на 
встречах мэра Москвы Сергея Собянина с жителями 
районов Чертаново Северное и Нагатинский Затон в на-
чале лета. Тогда горожане попросили исправить ситуа-
цию с трубами, которые портят вид улиц. Мэр поручил 
занятся вопросом Департаменту строительства.
АНАСТАСИЯ МАСЛОВА
okruga@vm.ru

Трубы, портящие вид на Битцевский парк 
в Чертанове Северном и на Кленовый бульвар 
в Нагатинском Затоне, уберут в 2019 году.

Трубы вид не испортят 

Завершить капремонт в де-
вятиэтажке на Чертанов-
ской улице планируют 
в сентябре этого года. Все 
работы проводятся по стан-
дартам двухгодичной дав-
ности. Теперь жильцы хо-
тят, чтобы ремонт сделали 
в соответствии с нормами 
2018 года.
— По требованиям 2016 
года, когда дом вносился 
в Региональную програм-
му капремонта, планом не 
предусматривалась замена 
входных групп, дверей 
и окон в подъездах жилой 
застройки. На сегодня пе-

речень работ пополнился, 
и те горожане, в чьих домах 
они не были проведены, за-
хотели современный кап-
ре монт, — рассказывает 
жительница Чертанова 
Южного Ирина Кураш.
Пожелание она озвучила 
1 августа на встрече мэра 
столицы Сергея Собянина 
с жителями района. Он от-
ветил, что ситуацию испра-
вят.
— Я дам поручение, чтобы 
вернулись и все сделали, — 
ответил Сергей Собянин.
За 2017 год в доме уже за-
менили внутренний водо-

сток и систему мусоропро-
вода, отремонтировали ка-
нализацию и систему элек-
троснабжения, подвалы, 
обновили разводящие ма-
гистрали горячего и холод-
ного водоснабжения. К се-
редине сентября 2018 года 
рабочие закончат восста-
новление стояков в систе-
мах канализации, горячего 
и холодного водоснабже-
ния, полностью обновят 
систему теплоснабжения 
дома и сделают кровлю. 
Недолго ждать и новых две-
рей с окнами. Сейчас вход 
выглядит безрадостно.

— Хотя двери и металличе-
ские, но облицовка дере-
вянная, несколько раз пе-
рекрашенная. Современ-
ный вид придает игровая 
площадка, которую недав-
но установили во дворе 
в рамках капремонта, — 
Ирина Кураш показывает 
на комплекс с каруселями.
Чего бы больше всего хоте-
ли чертановцы, так это что-
бы после капремонта их 
детвору окружала красота 
не только на площадке, но 
и в собственном доме.
АНАСТАСИЯ БУНТОВА
okruga@vm.ru

Дом № 49, корпус 2, стоит на Чертановской улице с начала 70-х годов прошлого века. За это время 
в нем сменилось несколько поколений жильцов, но свидетелями капитального ремонта они стали 
недавно — капремонт в девятиэтажке начался в августе 2017 года.

Началось строительство развяз-
ки на пересечении Бесединского 
шоссе и МКАД. К работам при-
ступили по поручению мэра, ко-
торое он дал на встрече с жителя-
ми Зябликова 21 мая. Горожане 
попросили ускорить темпы стро-
ительства. Корреспондент «ЮГ» 
побывала на объекте.
С москвичом Василием Шуби-
ным мы встретились у метро 
«Трубная» и поехали в сторону 
села Беседы на его автомобиле.
— Вообще, Южный округ всегда 
был самым «красным»: большой 
трафик — много пробок, — Васи-
лий сворачивает с Южнопорто-
вой. Он привык к комфорту и не 

хочет от него отказываться, но 
шутит, что скоро согласится на 
велосипед. С другой стороны, Ва-
силий говорит о развязке на Щел-
ковском шоссе и МКАД: сколько 
ее ждали, и не зря — поехали!
— И здесь, значит, сделают как 
надо, — подводит он черту.
Через полтора часа мы медленно 
въезжаем в Зябликово. По обеим 
сторонам от Бесединского шоссе 
вырастают краны. 
— Благодаря новым сооружени-
ям здесь повысится пропускная 
способность Бесединского шоссе 
и МКАД. Станет возможным 
въезжать в город со скоростью 
около 60 километров в час, — 
рассказывает начальник участка 
Андрей Кучинский.
Уже приступили к вдавливанию 
свай. Сваи уходят в землю на глу-
бину до 18 метров. 

— Сложность проекта в том, что 
на участке есть действующая те-
плотрасса, ее надо перенести, — 
объясняет Кучинский. 
Слева от теплотрассы — котло-
ван, в нем установлены кон-
структивы будущего моста-ду-
блера Южных ворот. Здесь же го-
товят территориию для устрой-
ства нового трубопровода, место 
существующего займут опоры 
для автомобильной эстакады... 
Одним словом, работы идут.  
— Да, улучшения в Москве есть, 
но останавливаться еще рано, — 
улыбается Василий, когда мы 
возвращаемся к машине. 
Кстати, по данным Адресной ин-
вестиционной программы, стро-
ительство развязки на пересече-
нии Бесединского шоссе и МКАД 
планируют завершить в 2020 
году.

АНАСТАСИЯ БУНТОВА 
okruga@vm.ru 

Комплексное омоложение: дом отремонтируют 
по последним стандартам 

Градостроительно-земельная ко-
миссия Москвы 16 августа поддер-
жала проект по обустройству скве-
ра Победы на месте торгового цен-
тра, строительство которого ранее 
планировалось у станции метро 
«Шипиловская». Создание зоны от-
дыха обсуждалось на встрече мэра 
Москвы Сергея Собянина с жителя-
ми Зябликова 21 мая. Тогда к главе 
города обратилась представитель-
ница Совета ветеранов района Ва-
лентина Чернышева и попросила 
благоустроить территорию для ве-
теранов. Мэр инициативу поддер-
жал и дал соответствующее поруче-
ние. После разработки проекта его 
вынесут на публичные слушания.
АНАСТАСИЯ БУНТОВА
okruga@vm.ru

Градостроительно-земель-
ная комиссия поддержала 
проект сквера Победы.

Скверу 
Победы быть 

Каток появится по адресу: улица 
Мусы Джалиля, владение 4, кор-
пус 5а. Строительство спортивного 
сооружения обсуждалось на встре-
че мэра Москвы Сергея Собянина 
с жителями района Зябликово. Тог-
да горожане рассказали мэру, что 
каток на границе с районом Орехо-
во-Борисово Северное пользуется 
большой популярностью, из-за чего 
часто трудно туда попасть.
— Давайте сделаем. Надо сделать 
так, чтобы там прокат был, раздева-
лочка небольшая, чтобы он нор-
мально работал, — отдал распоря-
жение Сергей Собянин.
Сейчас проект нового катка нахо-
дится на этапе согласования.
АНАСТАСИЯ БУНТОВА
okruga@vm.ru

Каток с искусственным 
льдом появится в Зябликове 
по просьбам жителей.

Адрес катка 
выбрали 

На дублере Варшавского шос-
се по просьбе жителей Черта-
нова Южного установили три 
остановки. Отсюда, по словам 
мэра Москвы Сергея Собяни-
на, им будет удобнее доби-
раться в районную поликли-
нику № 170. Новые остановки 
оборудованы разъемами для 
зарядки мобильных телефо-
нов и точками доступа Wi-Fi. 
Общественный транспорт на 
этом маршруте уже запусти-
ли. Кроме того, остановочные 
павильоны для транспорта 
появились напротив здания 
Мосэнергосбыта — об этом на 
встрече с мэром просили жи-
тели Чертанова Центрального. 

КСТАТИ

СЪЕЗД К ДЕРЕВНЕ БЕСЕДЫ 
После реконструкции появится 
боковой съезд (600 метров) 
для проезда с внешней стороны 
МКАД в деревню Беседы.

Бесединское ш.

МКАД

ПЕШЕХОДНЫЙ ПЕРЕХОД
Переход для пешеходов сделают над зем-
лей, его длина составит 105 метров.

ВЫЕЗД НА ПРИЛЕГАЮЩУЮ 
ТЕРРИТОРИЮ
Будет построен боковой проезд (500 мет-
ров) с внутренней стороны МКАД с эста-
кадой для выезда на прилегающую 
территорию.

ЭСТАКАДА
Построят эстакаду длиной 
500 метров для проезда 
с внешней стороны МКАД 
на Бесединское шоссе 
в центр города.

ПУТЕПРОВОД
Существующий 
путепровод будет 
расширен на одну 
полосу движения. 

Новая проезжая 
часть

До села 
домчимся 
без пробок 



уровню комфорта далеко до 
российской столицы.
— Самый престижный рай-
он города, Манхэттен, 
очень грязный, — объясня-
ет она. — Что уж говорить 
о менее популярных окру-
гах. Такой чистоты, как 
в Москве, нет нигде — ни 
в Европе, ни в Америке.
Согласен с Юлией Начало-
вой и народный артист Рос-
сии Михаил Турецкий. Му-
зыкант сказал, что обяза-
тельно пойдет на выборы, 
и уверен, что каждый мо-
сквич должен последовать 
его примеру.
— У столицы есть сильный 
лидер, но и мы, жители го-
рода, должны делать все, 
чтобы жизнь изменялась 
к лучшему, все в наших ру-
ках, и только от нашего вы-
бора зависит будущее детей 

5ГРАЖДАНСКАЯ ПОЗИЦИЯ
Таблички с названиями заменят 
на 185 станциях Московского метро 
до конца августа этого года 
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Уютные улочки, запах све-
жего хлеба из окон малень-
ких булочных, велосипеди-
сты, разъезжающие по зеле-
ным бульварам, цветочные 
клумбы под каждым ок-
ном — картинка идеально-
го города, в котором навер-
няка хотел бы жить каждый. 
9 сентября у каждого нерав-
нодушного москвича будет 
шанс воплотить картинку 
города мечты в реальность. 
Для этого нужно прийти на 
выборы мэра Москвы и про-
голосовать. О том, почему 
выборы не стоит «прогули-
вать», рассуждали извест-
ные москвичи.
Актер Александр Панкра-
тов-Черный не допускает 
даже мысли о том, что мож-

но не прийти на избира-
тельный участок.
— Вы в городе живете или 
где? — удивляется он. — На 
выборы мэра нужно идти 
обязательно, для того что-
бы высказать свою граж-
данскую позицию, пока-
зать, какого кандидата вы 
поддерживаете. Даже если 
вы против всех, то нужно 
прийти и показать это, что-
бы было понятно, сколько 
человек у нас против всех. 
Если у вас есть мнение, то 
выборы — прекрасный по-
вод, чтобы его высказать! 
Отличница в жизни и на 
сцене, певица Юлия Нача-
лова за всю свою жизнь не 
пропустила ни одних вы-
боров. 
— Я всегда смотрю на кан-
дидатов и изучаю их про-
граммы, — рассказывает 
она. — И потом обязатель-
но контролирую, насколько 
заявленное ранее соответ-
ствует исполненному. 
Певица рассказывает, что 
жила во многих городах 
мира, в том числе и в городе 
мечты для многих, Нью-
Йорке, но, по ее словам, 
«Большому яблоку» по 

у р , д
квич должен последовать 
го примеру.

— У столицы есть сильный 
идер, но и мы, жители го-
ода, должны делать все, 
тобы жизнь изменялась 
 лучшему, все в наших ру-
ах, и только от нашего вы-
ора зависит будущее детей 

Народный артист 
России, актер и ре-
жиссер Александр 
Панкратов-Чер-
ный (1). Народный 
артист России Ми-
хаил Турецкий (2). 
Певица Юлия Нача-
лова (3)

9 сентября пройдут 
выборы мэра столицы. 
Известные москвичи 
уверены, что 
«прогуливать» не стоит 

ВИКТОРИЯ 
ФИЛАТОВА
okruga@vm.ru

Решение 
неравнодушных 
горожан 

зарегистрированных кан-
дидатов, то обязательно 
нужно идти, — говорит 
спортсмен. — Я сам пока не 
успел посмотреть список за-
регистрировавшихся, но 
в скором времени изучу его 
и приму решение.
Другой российский бегун, 
Юрий Трамбовецкий заяв-

ляет, что неявка — изна-
чально проигрышная 
по зиция. 
— Если с чем-то не со-
гласны, то нужно идти 

и пытаться это поме-
нять, — заявляет он.

А изменить можно многое. 
Так, у отдельных жителей 
округа уже есть пожелания 
к будущему мэру. 
— Мне хочется, чтобы 
и в наших районах стало 
так же красиво, как в цен-
тре, — говорит Татьяна Фи-
липпова, директор библио-
теки № 14. — Хотя в Нагор-
ном районе уже очень мно-
гое сделано, но у меня есть 
мечта — превратить старую 
часть Балаклавского про-
спекта в пешеходную зону 
так, как это случилось с Пят-
ницкой улицей в центре. 
Именно поэтому Татьяна 
Викторовна собирается на 
выборы 9 сентября. 
— Это наш гражданский 
долг, — уверена она. — От 
выборов зависит то, как 
наш город будет развивать-
ся, как он будет жить. От 
этого зависит образование 
наших детей, трудоустрой-
ство и досуг. Выходит, что 
вся жизнедеятельность го-
рода зависит от того, как мы 
с вами проголосуем. 

и процветание Москвы, — 
уверен он.
В Москве сохранились пря-
мые выборы мэра, в то вре-
мя как регионы лишились 
такой возможности. И упу-
стить возможность принять 
участие в этих выборах — 
обидно, — так считает лег-
коатлет Александр Порхо-
мовский, которого в 1990-х 
годах называли самым бы-
стрым бегуном планеты.
— Если выборы — прозрач-
ные и к ним допускают всех 

Народный артист
России, актер и ре-
жиссер Александр 
Панкратов-Чер-
ный (1). Народный 
артист России Ми-
хаил Турецкий (2). 
Певица Юлия Нача-
лова (3)
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В районе Нагатинский Затон открыли новую дорогу. 
Улица получила название Корабельная — такое 
наименование выбрали жители 

В избирательном штабе 
кандидата в мэры Москвы 
Сергея Собянина прошел 
круглый стол, посвященный 
теме благоустройства. Как 
оно влияет на развитие го-
рода, какой эффект прино-
сит и что еще предстоит сде-
лать — Сергей Собянин об-
судил вместе с экспертами.

БОЛЬШЕ ЗЕЛЕНЫХ ЗОН
Преображенная, благо-
устроенная Москва стала 
одним из знаковых дости-
жений мэра Москвы Сергея 
Собянина и его команды.  
До неузнаваемости обно-
вился облик улиц, скверов, 
парков, площадей, набе-
режных. Работы начина-
лись не с центра столицы.
— В первую очередь начи-
нали заниматься двора-
ми, — рассказал экспертам 
Сергей Собянин. — Благо-
устроили около 20 тысяч 
дворов, большая часть из 
них не находится в центре 
города. Затем мы приступи-
ли к реконструкции и бла-
гоустройству парков и скве-
ров. В целом благоустроили 
около 500 парков и скверов, 
причем половина из них 
были созданы на месте за-
брошенных пустырей.
В пример он привел Брате-
евский парк, расположен-
ный в Южном округе. Эту 
территорию Сергей Собя-
нин назвал одной из луч-
ших в городе.
— У нас есть большие парки 
в Братееве и в других райо-
нах, где огромное про-
странство, — сказал Собя-
нин. — В районе Братеево 
вообще один из лучших 
спортивных парков города, 
и там не только покататься 
на велосипеде можно. Там 
можно все что угодно: 
и в волейбол поиграть, 
и в баскетбол, и в городки, 
и в другие игры — вплоть до 
самых экзотических для 
Москвы. Поэтому такие 
парки появляются, и их 
надо расширять и связы-
вать друг с другом.
Такой пункт о создании 
в столице новых парковых 
территорий будет включен 
в избирательную програм-
му кандидата в мэры.
 
СПРОС У ТУРИСТОВ
Благоустроенные про-
странства становятся точ-
ками притяжения горожан, 
туристов со всего мира. Это 
в том числе праздники, фе-
стивали, которые проходят 
на улицах и в парках.
— По количеству фестива-
лей, проходящих в городе, 
Москва входит в топ-2 горо-
дов мира, а по освещенно-
сти — в топ-5, — отмечает 
Константин Полунин, парт-
нер московского офиса 
BCG.
По словам Собянина, празд-
ники, фестивали очень вос-
требованы, и они оживля-
ют весь город. Проведение 

ЕКАТЕРИНА
ПЕТРОВА 
okruga@vm.ru
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Сергей Собянин: 
Набережные 
благоустроим 
и сделаем 
доступными 
для прогулок 
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различных фестивалей, 
разделенных по сезонам,  
становится доброй тради-
цией. Кроме праздничной, 
дружелюбной атмосферы 
они приносят и позитив-
ный экономический эф-
фект.
— У нас все турагентства 
работают по графику фе-
стивалей, и мы видим пик 
посещений именно во вре-
мя фестивалей, — отметил 
Сергей Собянин. — Если 
раньше новогодние кани-
кулы были полным прова-
лом в работе туристическо-
го бизнеса и заполняемости 
гостиниц, то сейчас это 
всплеск. Постоянно прово-
дятся фестивали. Поэтому 
мы с уверенностью гово-
рим, что наша работа по 
благоустройству и проведе-
нию общественных и куль-
турных мероприятий дала 
скачок туристическому 
бизнесу практически в два 
раза. Активность москви-
чей и активность туристов 
окупают наши затраты на 
благоустройство.

ВНИМАНИЕ РАЙОНАМ
Вместе с тем развиваться, 
по словам экспертов, долж-
ны и периферийные райо-
ны. На это направлен про-
ект «Мой район», который 
является ключевой частью 
программы Собянина.
— Для меня принцип равен-
ства возможностей всех мо-
сквичей вне зависимости от 
уровня благосостояния 
и места проживания был из-
начально, — отметил кан-
дидат. — Если вы посмотри-
те любую нашу программу, 
она направлена именно на 
это. Если мы благоустраива-
ли дворы, то по всей Мо-
скве, вне зависимости от 
районов проживания. Если 
мы занимались реформой 
образования, то мы выводи-
ли такой уровень финанси-
рования школ, который был 
одинаковым для всех 
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40 деревьев и более 4400 кустарников высадят на Ореховом 
бульваре во время благоустройства. Кроме того, здесь 
обустроят 800 квадратных метров цветников 

школьников, независимо от 
того — лицей, гимназия, 
школа. Это был глобальный 
принцип равенства.
Аналогичная ситуация ка-
сается и других отраслей. 
Вместе с тем, по словам Со-
бянина, еще 6–7 лет назад 
обсуждение темы благо-
устройства города вызвало 
бы скорее недоумение.
— А если бы мы начали го-
ворить года три тому назад, 
думаю, что разговор был бы 
очень живой и интерес-
ный, — отметил канди-
дат. — Сейчас, по проше-
ствии нескольких лет, у нас 
есть определенный консен-
сус в обществе, что эти ра-
боты необходимы.
Архитектор конструктор-
ского бюро «Стрелка» Алек-
сей Муратов сообщил, что 
«Мой район» позволит вый-
ти столице на другой уро-
вень с учетом мировых тен-
денций в урбанистике.
— Вопрос сглаживания не-
равенства между центром 
и периферией, ликвидация 
социально-экономических 
и географических дисба-
лансов — это те вызовы, 
с которыми сейчас сталки-
ваются крупнейшие миро-
вые города-лидеры, — вы-
сказал мнение Муратов.
Среди основных направле-
ний он назвал работы по 
благоустройству. 
— Такого взрывного роста 
периферий, таких масштаб-
ных изменений периферии, 
как в Москве, не было ни-
когда и нигде,  — подчер-
кнул архитектор бюро 
Wowhaus Олег Шапиро.
Среди мировых тенденций 
эксперт выделил моду на 
фонды крупных музеев, ко-
торые открываются в пери-
ферийных районах.
— Во всех музеях 80 про-
центов экспозиции лежит 
в фондах, которые никто 
и никогда не видит. Музей 
Виктории и Альберта, Лувр, 
многие другие строят 

огромные здания и «эваку-
ируют» туда часть фон-
дов, — говорит эксперт.
 
УЮТНЫЕ БЕРЕГА
Любая крупная река, кото-
рая протекает в границах 
города, является его достоя-
нием. Для столицы таким 
достоянием является Мо-
сква-река. 
— К сожалению, в послед-
ние годы, получилось так, 
что две трети набережных 
Москвы-реки вообще недо-
ступны для горожан. Либо 
это заросшие территории, 
либо промзоны, — отметил 
Сергей Собянин. — Мы 
должны благоустраивать 
набережные, наполнять их  
мероприятиями и сопут-
ствующими скверами, пар-
ками или интересными 
объектами. Дальше мы 
должны организовывать 
промзоны, реновировать 
их так, чтобы отодвигать от 

Москвы-реки не только 
саму промзону, но и жи-
лищный фонд, дороги.
В качестве позитивного 
примера он привел террито-
рию в районе стадиона име-
ни Стрельцова — здесь уча-
сток реки и дорога согласно 
проекту планировки будут 
отведены друг от друга.  
В числе удачных примеров 
и набережная у  Кремля, 
вдоль парка «Зарядье». Сре-
ди задач он обозначил про-
ведение благоустройства 
существующих рекреаци-
онных зон. 

— Многие из них захламле-
ны — их нужно благоустра-
ивать уже с точки зрения 
особо охраняемых природ-
ных территорий, — полага-
ет Собянин. — Разные на-
правления, разные куски, 
части Москвы-реки должны 
обустраиваться по-раз но-
му, но в конечном счете сое-
диниться в единое про-
странство.
По словам  архитектора 
бюро «Меганом» Юрия Гри-
горяна,  Москва-река — это 
проект строительства сооб-
щества всей столицы.  По-
этому проект можно на-
звать консолидирующим.
— Нельзя представить себе 
ни в среде экспертов, ни 
среди представителей вла-
сти, бизнесменов, горожан 
того, кто хотел бы, чтобы 
в городе не было Москвы-
реки, — сказал Григорян. —  
Это наша ценность, мы на-
деемся, что именно этот 

проект послужит для 
какого-то единения.
Другие водоемы го-
рода не останутся 
в стороне. Это, 
в частности, проек-
ты обустройства 
реки Яузы, огромно-
го количества малых 
рек и водоемов. 
— В большинстве 
районов есть своя 
небольшая речка, 
озеро, пруд, которые 

не менее ценны для людей, 
живущих рядом, — отметил 
Собянин. — Это важное на-
правление, мы им занима-
емся. Дальше оно также 
должно быть одним из стра-
тегических с точки зрения 
обустройства обществен-
ных пространств.
Это в том числе позволит 
значительно улучшить со-
стояние экологии в столич-
ном мегаполисе.

Какие предложения включены 
в программу «Мой район» 
по Южному округу — с. 16 

15 августа 
2018 года. Канди-
дат на пост мэра 
Москвы Сергей 
Собя нин обсудил 
тему благоустрой-
ства с экспертами 
во время круглого 
стола (1). 
10 июля 2018 года. 
В Южном округе от-
крылся новый парк 
«Братеевская пой-
ма». Для велосипе-
дистов сделали 
13 километров ос-
вещенных трасс 
с разметкой, обору-
довали четыре ве-
лопарковки и пунк-
ты проката. Кроме 
того, в парке обу-
строили 12 спор-
тивных зон, пять 
детских площадок, 
а также вдоль на-
бережной устано-
вили деревянные 
шезлонги (2)

На круглом столе, посвя-
щенном экологии, Сергей 
Собянин обсудил с экспер-
тами проблемы в этой сфе-
ре и пути их решения. 
По словам кандидата, все 
большие города изначаль-
но имеют проблемы, свя-
занные с экологией. И они 
всегда волнуют горожан, 
и москвичей в том числе. 
— Решение этих проблем 
непростое, особенно когда 
с каждым годом увеличи-
вается количество машин 
на наших улицах, — сказал 
он. — За последние семь 
лет количество автомоби-
лей в столице выросло 
на миллион, достигнув 
4,5 миллиона.
Сергей Собянин отметил, 
что значительное количе-
ство промышленных пред-
приятий, которые раньше 
создавали проблемы, се-
годня не функционируют, 
но при этом сложности 
в этой сфере остаются.
— Есть также проблемы, 
связанные с отходами, озе-
ленением, — все эти на-
правления очень важны 
для экологии, — доба-
вил он.
Во время круглого стола 
участники предложили не-
сколько идей для решения 
проблем, связанных с эко-
логией. Так, семейная пара 
волонтеров Алексей и Ана-
стасия Левчишины презен-
товали Сергею Собянину 
проект «Наше дерево» по 
посадке деревьев жителя-

ми, у которых родился ре-
бенок.
— Все жители хотят, чтобы 
наш город становился кра-
сивее, чище и зеленее. 
И у нас родилась идея про-
екта, в рамках которого 
сами москвичи в честь 
рождения ребенка смогут 
сажать дерево и ухаживать 
за ним, — пояснил Алексей 
Левчишин.
По словам волонтеров, 
идея проекта заключается 
в том, чтобы соединить 
в одном дереве жизнь, се-
мью и родной дом, в этом 
и заключается символизм 
акции. Сергей Собянин 
поддержал эту идею. В ито-
ге уже в следующем году 
каждый новорожденный 
москвич вместе со свиде-
тельством о рождении бу-
дет получать сертификат 
на высадку именного дере-
ва. Воспользоваться серти-

фикатом можно будет, 
оставив заявку на сайте 
мэра Москвы mos.ru. Затем 
с молодым семейством свя-
жутся специалисты служ-
бы озеленения и пригласят 
на высадку именного дере-
ва в один из городских пар-
ков. Техническую сторону 
вопроса — покупку сажен-
ца, инструменты для по-
садки и уход за деревом  — 
возьмут на себя специали-
сты службы, поэтому роди-
телям нужно будет только 
прийти в выбранный день 
и посадить де рево. 
— Растет малыш, вместе 
с ним будет расти и дерево. 
Когда-нибудь этот молодой 
человек или девушка при-
дут в парк уже со своими 
детьми и скажут: смотри-
те, это дерево бабушка с де-
душкой посадили в честь 
моего рождения, — сказал 
Сергей Собянин. — По-
моему, очень трогатель-
ный и душевный проект.
Найти свое растение среди 
сотен других помогут спе-
циальные GPS-метки, ко-
торые встроят в растения.  
Кандидат также отметил, 
что с технической точки 
зрения проект непростой, 
но вполне реализуемый. 
В ближайшее время будут 
проработаны все органи-
зационные моменты. 
МАРЬЯНА ШЕВЦОВА
m.shevtsova@vm.ru

Парк на Варшавском шоссе 
откроется осенью — с. 10 

Первые деревья в рамках проекта «Наше дерево» начнут высаживать 
уже в 2019 году. Инициативу москвичей поддержал кандидат на долж-
ность мэра Москвы Сергей Собянин. 

12 мая 2018 года. Жители Южного округа участвуют в озеленении Кленового бульвара по про-
грамме «Миллион деревьев» 

Братеевская 
пойма стала 
одним из лучших 
мест столицы 
для отдыха 
и занятий 

В Южном округе активно 
реализуется программа 
«Миллион деревьев». 
Так, за весну этого года 
на юге столицы высади-
ли 431 дерево и более 
10 тысяч кустарников. 
Всего за пять лет суще-
ствования программы 
в городских дворах по-
садили 90,4 тысячи де-
ревьев и 1,9 миллиона 
кустарников. 

КСТАТИ

Родители посадят семейное дерево 
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Открытый урок «Здоровая спина» проведут для пенсионеров 
сотрудники спорткомплекса «Южный». Мероприятие 
пройдет 31 августа на набережной реки Городни 

Российская столица станет 
одним из лучших городов 
в мире по эффективности 
профилактики сердечно-со-
судистых заболеваний.
Во всем мире сердечно-со-
судистые заболевания были 
и остаются одной из основ-
ных причин смерти людей. 
При этом за последние деся-
тилетия в их профилактике 
и лечении сделан огромный 
шаг. Особенно в этом пре-
успели страны Запада. Мо-
сква старается не отста-
вать, внедряя новейшие 
технологии в систему здра-
воохранения.
О необходимости ведения 
дальнейшей работы в этом 
направлении на первой 
встрече со столичными вра-
чами говорил кандидат 
в мэры Москвы Сергей Со-
бянин. В ходе круглого сто-
ла специалисты от здраво-
охранения рассказали ему 
о своем видении путей раз-
вития московской медици-
ны. Обсуждались три ос-
новные темы: единый стан-
дарт и реконструкция поли-
клиник, внедрение систе-
мы чекапов вместо диспан-

Пункты вакцинации поми-
мо всех городских поликли-
ник открылись около 
29 станций метро, трех 
станций Москов-
ского централь-
ного кольца, 
двух железнодо-
рожных стан-
ций, а также 
в 70 центрах гос-
услуг «Мои доку-
менты».
— В этом году прививку 
можно будет сделать и в де-
вяти торговых центрах, — 
сказал глава Департамента 
здравоохранения Алексей 

Хрипун (на фото) на пресс-
кон фе ренции в Информа-
ционном центре прави-
тельства Москвы.

В Южном округе 
мобильные пун-
кты вакцинации 
от гриппа откры-
лись рядом со 
станциями ме-
тро «Кашир-
ская», «Праж-
ская», «Царицы-

но» и «Коломенская», а так-
же в центрах госуслуг в Би-
рюлеве Восточном и За-
падном, Чертанове Цен-
тральном и Южном, Цари-

цыне, Нагатинском Зато-
не, Орехове-Борисове Юж-
ном и Северном, Нагатине-
Садовниках, Москворечье-
Сабурове, Даниловском, 
Нагорном и Донском райо-
нах. Прививку там можно 
сделать в будние дни с 8:00 
до 20:00, по субботам 
с 9:00 до 18:00, и по воскре-
сеньям с 9:00 до 16:00. 
Кроме того, по выходным 
пункт вакцинации будет 
работать в торговом цен-
тре на улице Кировоград-
ская, 13а.
МАРИНА ЗАЙЦЕВА
okruga@vm.ru

Сфере здравоохранения 
уделяется особое внима-
ние. Обновление поликли-
ник — важная и необходи-
мая задача, реализация ко-
торой уже идет. 
На встрече мэра Москвы 
с жителями Бирюлева Вос-
точного сотрудница Сове-
та ветеранов этого района 
Татьяна Зазуля обратилась 
к главе города с просьбой 
отремонтировать одну из 
поликлиник, которая нахо-
дится на улице Лебедян-
ская.
— У нас много ветеранов, 
пенсионеров, а поликли-

ник всего две, и они ста-
рые, — рассказала она. — 
Одной из них 33 года, и она 
ни разу не ремонтирова-
лась капитально. 
Москвичка попросила 
мэра провести капремонт. 
— Хочется, чтобы в нашем 
лучшем районе столицы — 
Бирюлеве Восточном — 
были самые лучшие поли-
клиники, — сказала она. 
Сергей Собянин рассказал, 
что в столице разработана 
программа модернизации 
поликлиник. 
— Мы создали программу 
по модернизации всех по-

ликлиник. Мы планируем 
заменить технически уста-
ревшее оборудование. По-
мимо ремонта и модерни-
зации оборудования сдела-
ем комплексное благо-
устройство вокруг поли-
клиник, — пояснил Сергей 
Собянин. — И обязательно 
все это будем делать и по 
вашей поликлинике тоже.
Всего, по словам мэра, на 
эту программу планирует-
ся расходовать в ближай-
шие 5 лет около ста милли-
ардов рублей.
МАРЬЯНА ШЕВЦОВА
m.shevtsova@vm.ru

Более 500 пунктов вакцинации будут работать в столице в рамках кампа-
нии «Москва без гриппа», которая стартовала 20 августа. До 28 октября 
любой желающий сможет бесплатно сделать прививку.

Программа по модернизации всех столичных поликлиник создана в сто-
лице. Об этом рассказал мэр Москвы Сергей Собянин. По его словам, 
многие медицинские учреждения требуют ремонта. 

Грипп не пройдет: сделать прививку 
можно бесплатно 

Современное оборудование закупят 
для поликлиник 

Столица 
совершила 
рывок в борьбе 
с инфарктами 
и инсультами 
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серизации, улучшение си-
стемы профилактики ин-
фарктов и инсультов.
Говоря об особенностях 
оказания помощи людям 
с заболеваниями сердечно-
сосудистой системы, участ-
ники обсуждения отмети-
ли, что Москве необходимо 
развивать и совершенство-
вать уже созданную сеть 
борьбы с инфарктами и ин-
сультами.
— У нас в Москве появи-
лась своя инфарктная 
сеть, — отметил главврач 
городской клинической 
больницы имени Юдина 
Денис Проценко. — В ре-
зультате летальность от ин-
фаркта миокарда снизи-
лась до 40 процентов. Мо-
сква сейчас находится в пя-
терке городов с самой низ-
кой смертностью по ин-
фарктам.
При этом Проценко обра-
тил внимание участников 
дискуссии на то, что в даль-
нейшем важно развивать 
все направления сразу: 
и профилактику, и просве-
тительскую работу, и опе-
ративную медпомощь с по-
следующим лекарствен-
ным сопровождением.
Мнение коллеги разделяет 
глава НИИ имени Склифо-
совского Сергей Петриков. 
Он отдельно остановился 
на необходимости широко-
го применения антитром-
боцитарных препаратов, 
которые уменьшают свер-
тываемость крови. Их при-
менение будет в тренде луч-
ших мировых практик в во-
просе лекарственной под-
держки пациентов, пере-
несших инфаркты и опера-
ции по стентированию со-

судов сердца. По словам 
экспертов, необходимо вне-
дрение более совершенных 
антикоагулянтов, посколь-
ку ныне используемые пре-
параты имеют ряд побоч-
ных эффектов. А новое по-
коление средств безопасно 
в применении. Осталось 
лишь сделать их доступны-
ми для всех нуждающихся 
пациентов.

Несомненно, стоит отме-
тить тот факт, что такой по-
казатель, как больничная 
смертность от инфарктов, 
в столице уже снизился 
вчетверо. Аналогичный по-
казатель по инсультам со-
кратился вдвое. При этом, 
наверное, одним из слабых 
мест в работе по снижению 
смертности от сердечно-со-
судистых заболеваний пока 
остается профилактика. 
Столичные власти намере-
ны в ближайшие пять лет 
обратить самое присталь-
ное внимание на это на-
правление в здра во ох ра-
нении.
Принципиальным новше-
ством станет то, что у мо-
сквичей, у которых будет 
выявлена повышенная ве-

роятность возникновения 
инфаркта или инсульта, по-
явится возможность полу-
чать самые действенные, 
современные лекарства. Та-
кой подход к лекарствен-
ной поддержке будет соот-
ветствовать мировому 

трен ду развития медицины. 
Да, согласился Сергей Собя-
нин, это потребует допол-
нительных трат из город-
ского бюджета, но глав-
ное — это поможет спасти 
сотни и тысячи жизней го-
рожан.

— Сейчас есть большая ев-
ропейская доказательная 
база, которая говорит 
о том, что эти препараты 
уменьшают смертность, 
у людей с нарушением рит-
ма сердца, которые прини-
мают эти препараты, про-
сто не происходит ин-
сульт, — рассказал Сергей 
Петриков. — По большому 
счету это инвестиция, и мы 
получаем результат: мень-
ше инсультов — меньше за-
трат на лечение.
Кстати, уже сейчас каждый 
москвич может прийти 
в специальный кабинет 
в поликлинике и получить 
всю необходимую инфор-
мацию о том, как предупре-
дить инфаркт и инсульт, 
оценить риск его развития 
и распознать первые при-
знаки заболевания.
Не менее важна в деле борь-
бы с сердечно-сосудистыми 
заболеваниями и популя-
ризация здорового образа 
жизни, а также информиро-
вание о первых симптомах 
инфаркта и инсульта. По 
словам Дениса Проценко, 
первые 3–4 часа являются 
ключевыми для спасения 
жизни при любой из этих 
болезней.
В завершение обсуждения 
Сергей Собянин отметил, 
что считает экспертное 
мнение чрезвычайно цен-
ным. И вопрос здравоохра-
нения для него как для гла-
вы города очень важен, и он 
считает необходимым 
вникнуть во все тонкости.
— Нельзя сказать — пусть 
этими вопросами занима-
ется профессиональное со-
общество. Давайте рабо-
тать вместе, — подчеркнул 
он. — У нас есть серьезный 
опыт работы, потенциал, 
прекрасные врачи и медсе-
стры, так что у нас есть уве-
ренность, что московское 
здравоохранение в ближай-
шие годы сделает еще один 
серьезный, качественный 
шаг вперед.
ИВАН ЮРОВСКИЙ  
okruga@vm.ru
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Лекцию «Зарядка с врачом» проведут 2 сентября 
на территории Музея-заповедника «Коломенское» 
в рамках марафона «Московское здоровое лето» 

За пять лет количество на-
правлений в проекте «Суб-
боты московского школь-
ника» увеличилось с двух 
до 17, среди них «Универ-
ситетские субботы», «Кос-
мические суббо-
ты» и другое.
— Проект реали-
зуется в форме 
интерактивных 
лекций, мастер-
классов и прак-
тических заня-
тий, которые 
каждые выходные могут 
посещать школьники, — 
отметил начальник Управ-
ления координации гос-
программы Александр 

Тверской (на фото) на 
пресс-конференции в Де-
партаменте образования.
После торжественного от-
крытия по всем 17 направ-
лениям во время праздно-

вания пятилетия 
проекта 8 сентя-
бря состоится 
шахматный тур-
нир среди вы-
пускников — 
участников «суб-
бот».
— Кроме того, 

мы проведем телемарафон 
на Московском образова-
тельном телеканале — бу-
дут прямые включения 
с площадок и интервью 

с участниками, — расска-
зал Александр Тверской.
В этот день также состоит-
ся фестиваль «Профессио-
нальная среда». Он старту-
ет на базе технополиса 
«Москва» на кафедре Мо-
сковского государственно-
го образовательного ком-
плекса.
— Для участников будут 
проходить мастер-классы, 
лекции, тренинги, игры 
и дискуссии, — уточнил ди-
ректор колледжа архитек-
туры, дизайна и реинжи-
ниринга № 26 Константин 
Афонин.
МАРИНА ЗАЙЦЕВА
okruga@vm.ru

Пятилетие городского проекта «Субботы московского школьника» от-
празднуют 8 сентября. В этот день состоятся шахматный турнир, телема-
рафон и просветительский фестиваль «Профессиональная среда».

Нескучные субботы школьников 

ПРОВЕРЬ ЗДОРОВЬЕ

АДРЕСА В ЮЖНОМ ОКРУГЕ:

В поликлиниках столицы до 22 сентября про-
ходит программа «Я выбираю здоровое буду-
щее!». Москвичи смогут сдать кровь на нали-
чие раковых клеток. У женщин проверяют 
генетическую предрасположенность к раку мо-
лочной железы, у мужчин — к раку простаты. 

■ Поликлиника № 52, 
ул. Медынская, 7, корп. 1: 
25 августа
■ Поликлиника № 2, 
ул. Фрук товая, 12: 
1 сентября
■ Поликлиника № 210, 
Каширское ш., 57, корп. 1: 
8 сентября

■ Поликлиника № 166, 
ул. Домодедовская, 9: 
15 сентября
■ Поликлиника № 170, 
ул. Подольских Курсан-
тов, 2, корп. 2: 22 сентября

Полный список на сайте 
mosgorzdrav.ru 

При выявлении риска 
заболеваний сердца 
и сосудов пациенты будут 
получать самые 
действенные лекарства 

17 марта 2017 года. Больницы будут оснащать современным 
оборудованием. На фото: врач-рентгенолог делает МРТ паци-
ентке  (1). 15 февраля 2018 года. Эндоваскулярный хирург го-
родской больницы № 23 Владимир Манчуров (справа) проводит 
операцию (2)
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10 11ГРАФИКА ОКРУГАГРАФИКА ОКРУГА
Летние террасы появятся на крышах 
реконструированных советских кинотеатров «Ангара», 
«Бирюсинка», «Керчь», «Орбита» и «Эльбрус» 

До конца августа детские площадки на улицах 
Шаболовка и Орджоникидзе в Донском районе 
благоустроят на средства от платных парковок 

ЮЖНЫЕ ГОРИЗОНТЫ
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Подготовили    НАТАЛЬЯ МЕЗЕНЦЕВА  (текст),  СВЕТЛАНА ВАСИЛЕВИЧ  (графика) 
ПРЕДСТАВЛЕННАЯ ГРАФИКА ЯВЛЯЕТСЯ ВИЗУАЛИЗАЦИЕЙ, 
КОТОРАЯ МОЖЕТ ОТЛИЧАТЬСЯ ОТ РЕАЛИЗОВАННОГО ПРОЕКТА

Зона тихого отдыха 
По всему парку установят 
20 скамеек и 23 урны, в том 
числе в зоне тихого отдыха. 

Живая изгородь 
Зону тихого отдыха, детскую площадку 
и качели облагородят живой изгородью 
из кизильника блестящего.

Фонтан 
После благоустройства фонтан, кото-
рый сломался несколько лет назад, за-
работает. Его отремонтируют и сделают 
новое устройство для воды. 

Озеленение 
В парке высадят 190 деревьев и кустарни-
ков. Оборудуют цветники и обновят газон 
общей площадью более 2,5 тысячи квадрат-
ных метров.

Качели под навесом 
Рядом с входными группами 
парка установят круглые каче-
ли с навесом в виде беседки. 

Пешеходные 
дорожки 
Старые дорожки 
отремонтируют и за-
мостят плиточной 
мозаикой из бетона 
общей площадью 
1294 квадратных ме-
тра, а также установят 
новые бордюры.

Деревья и кустарники, которые высадят на территории

ЕЛЬ СЕРБСКАЯ РЯБИНА ПРОМЕЖУТОЧНАЯ ЯБЛОНЯ ДЕКОРАТИВНАЯ 
РУДОЛЬФ

КЛЕН ОСТРОЛИСТНЫЙ 
ПРИНСТОН ГОЛД

СПИРЕЯ ВАНГУТТА

И Барбосу будет раздолье 
Для четвероногих любимцев оборудуют 
огороженную площадку. Там будут специ-
альные снаряды для дрессировки: барьер, 
балансирующие качели, горка и снаряд 
«Покрышка». В этой зоне также разместят 
четыре урны для уборки за питомцами. 

Баскетбольное кольцо и штанга 
Зону для занятий спортом оборудуют 
рядом с детской игровой площадкой. 
Там появятся два спортивных комплекса 
со шведской стенкой, баскетбольным 
кольцом и штангами. Помимо этого, 
на площадке установят новый теннис-
ный стол. 

Детская площадка 
Игровая зона для детей появится в самом 
центре парка. Там установят городок для ма-
лышей и для ребят постарше. Оборудуют и раз-
нообразные качели — в виде гнезда, обычные 
и балансирующие. 

Парк возле бывшей 
мануфактуры 
На Варшавском шоссе, в глубине жи-
лых домов, и старой Даниловской ма-
нуфактуры находится небольшой дет-
ский парк. Жители стали жаловаться 
на сломанные детские площадки, пе-
шеходные дорожки и слабое освеще-
ние. Уже много лет на территории 
парка не работает фонтан. 
Этим летом парк приводят в порядок: 
ремонтируют пешеходные дорожки, 
устанавливают новые фонари, лавоч-
ки и урны вдоль прогулочных троп. 
В парке высадят деревья, многолет-
ние цветы и отремонтируют фонтан, 
запуск которого очень ждут жители.  
После благоустройства парк на Вар-

шавском шоссе, 13а, станет уютным 
местом для каждого. Для собак выде-
лят специальную зону, где можно бу-
дет их дрессировать и выгуливать. Ну 
а спортсмены смогут тренироваться 
на новых тренажерах.

Благоустройство 
завершится уже к осени, 
и жители смогут 
наслаждаться видами 

Жители очень любят этот 
парк: гуляют с детьми, 
приходят сюда парами, 
особенно в теплое время 
года. Это место также нра-

вится жителям старшего поколения, 
владельцам собак и молодежи. 
Осенью прошлого года мы согла-
совали проект с жителями района. 
Подрядная организация внесла по-
правки и учла интересы граждан 
всех возрастов, учитывая их увлече-
ния. К примеру, в парке организуют 
зону для выгула собак. Там устано-
вят урны для уборки за ними, а так-
же дрессировочные снаряды. Так 
как изначально это всегда был дет-
ский парк, здесь появятся разные 
площадки для детей. Оборудуют 
зоны и для занятий спортом: устано-
вят воркаут-тренажеры и новый со-
временный теннисный стол. Для тех 
кто хочет в спокойной обстановке 
провести время, оборудуют зону для 
отдыха под навесом. Уже осенью за-
планированное благо устройство во-
плотится в жизнь, и жители будут 
наслаждаться обновленным парком. 

ДМИТРИЙ СОКОЛОВ
глава управы Донского района

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

ФАКТ 

Мало кто знает, но раньше эта 
территория была владениями 
купца первой гильдии Василия 
Мещерина. Именно он основал 
Даниловскую мануфактуру, 
которая по сей день находится 
к северу от парка. По двору купца 
ходили гордые павлины среди 
фонтанов и богатых кустарников. 
Постепенно зоны парка стано-
вились усадьбами управляющих 
мануфактурой. В советское время 
от былых просторов осталось 
совсем немного. Сейчас это не-
большой детский парк с разными 
площадками.

ДВА ВЕКА НАЗАД ЗДЕСЬ 
ГУЛЯЛИ ПАВЛИНЫ 

МНЕНИЯ ЖИТЕЛЕЙ

НИНА СЕРОКУРОВА, 
Варшавское ш., 6
Этот парк находится недалеко 
от моего дома. Мы с соседями с не-

терпением ждем благоустройства. Хорошо, что 
там сделают новое освещение и посадят дере-
вья, появятся зоны с лавочками, где во время 
прогулки можно будет отдохнуть.

МАЙЯ КИСЕЛЕВА, 
ул. Большая Тульская, 54 
Я очень рада, что отремонтируют 
фонтан. В летний день от него будет 

веять прохладой. Надеемся, что в парке после 
благоустройства станет гораздо чище. Приятно 
гулять по новым тропинкам, особенно в вечернее 
время при свете фонарей. 

ГАЛИНА КОСТЮК, 
Варшавское ш., 7, корп. 1 
Мне нравится, что парк преобразит-
ся и станет новым местом для от-

дыха среди деревьев. Проект удовлетворил, 
кажется, всех: и взрослых, и детей, и старшее по-
коление. Даже собачникам нашим сделают от-
дельную зону выгула и дрессировки. 



12 ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ
Новое здание районного суда построят 
в Чертанове Центральном по адресу: 
Варшавское шоссе, владение 125 
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Вы писали — мы помогли.  
Недочеты после капиталь-
ного ремонта устранены. 
Мусор вывозят вовремя. 
Фонари снова светят

Решение есть. 
Звоните нам 

Присылайте жалобы и вопросы на наш электронный адрес или звоните на горячую линию. Если у вас есть 
фотографии нарушений, обязательно присылайте их. Звонки принимаются с понедельника по пятницу (499) 557-04-24, доб. 244    ug@vm.ru 

Откосы подоконников заштукатурят 
ВОПРОС  В подъезде нашего дома установили пласти-
ковые окна, но забыли поставить подоконники, каждый 
раз уборщица ранит руки. Также в дождь у нас текут ко-
зырьки, это продолжается уже четыре года.
Любовь Меркушина, район Бирюлево Восточное

ОТВЕТ  По адресу: ул. Лебедянская, 12, корп. 1, в подъез-
дах № 8 и 9 сделали частичный ремонт кровельного по-
крытия козырьков над входом. Кроме того, в 2019 году 
в доме проведут текущий ремонт штукатурного слоя, по-
красят подоконники и лестничные марши подъездов. 
Кирилл Канаев, глава управы района Бирюлево Восточное

Газон сделали по просьбе жителей  
ВОПРОС  Я просила сделать в нашем дворе по адресу: 
ул. Болотниковская, 3, корп. 2, газон. У нас как к подъез-
ду идешь — справа и слева один асфальт. Привезла не-
сколько колясок чернозема, в воскресенье выхожу — 
весь мой участок перерыли.  
Лидия Фирсова,  Нагорный район

ОТВЕТ  На территории двора восстановили и рекультиви-
ровали поврежденные участки газонов и посеяли траву.  
Департамент природопользования и охраны окружаю-
щей среды Москвы обеспечивает единый учет сведений 
о проведении озеленительных работ. А дополнительные 
цветники, устраиваемые по желанию жителей, не ут-
верждены в установленном порядке. 
Аркадий Русских, глава управы Нагорного района

«Нехорошую квартиру» проверили 
ВОПРОС  Над нами живут квартиранты, которые уже мно-
го раз нас заливали. У нас в квартире завелись клопы — 
дворник сказал, что это со второго этажа набежали. 
Какая-то «нехорошая квартира» над нами. Скажите, куда 
нам обращаться?
Галина Несмеянова, район Чертаново Центральное

ОТВЕТ  Сотрудники районного «Жилищника» провели ко-
миссию и обследовали квартиру по адресу: ул. Чертанов-
ская, 27, корп. 1. Квартира находится в антисанитарном 
состоянии, выявлено большое количество насекомых. 
Собственников квартиры попросили привести помеще-
ние в надлежащее состояние, было направлено письмен-
ное обращение начальнику отдела ОМВД России по рай-
ону Чертаново Центральное с просьбой о проведении 
проверки законности проживания граждан в жилом по-
мещении.
Владимир Михеев, глава управы района Чертаново Центральное

Ремонт закончится, проход откроют 
ВОПРОС  Когда месяц назад начали ремонтировать 
детскую площадку во дворе нашего дома, нам пере-
городили пешеходную дорогу. Все раскопали и оста-
вили в таком виде. Теперь пройти к дому невозмож-
но, приходит ся проходить через детскую площад-
ку. А вокруг нее горы мусора! Скажите, когда закончат 
ремонт? 
Александр Савосин, район Бирюлево Восточное

ОТВЕТ  Реконструкция детской площадки по адресу: 
ул. Бирюлевская, 44/6, проходит в рамках комплексного 
благоустройства дворовых территорий. Как сообщили 
сотрудники районного «Жилищника», плановые сроки 
завершения работ — конец августа 2018 года. После ре-
монта специалисты уберут территорию, и она будет вы-
глядеть благоустроенной. 
Кирилл Канаев, глава управы района Бирюлево Восточное

МЕРЫ ПРИНЯТЫ

В редакцию обратился житель района Бирюлево Западное Геннадий Меленков. Он пожаловался, 
что в «Яблоневом саду», расположенном в Болотниковском проезде, из названия парка исчезла 
мет ровая буква «В». На поиски «сбежавшей» буквы выехал корреспондент «ЮГ». 

По словам Геннадия Мелен-
кова, «Яблоневый сад» — 
это место, куда приходят не 
только местные. Поэто-
му отсутствие огромной 
буквы в названии сказыва-
ется на имидже парка.
Газон, на котором установ-
лены буквы, располагается 
за отделом полиции Бирю-
лева Западного.
— И если буквы сломали ху-
лиганы, то неужели поли-
ция не может уследить? — 
недоумевает Геннадий. — 
В то, что буква сломалась 
из-за непогоды, верится 

с трудом. Скорее всего, это 
сделали компании, кото-
рые собираются здесь по ве-
черам. 
Геннадий утверждает, что 
писать жалобы не в его пра-

вилах, но он хочет, чтобы 
люди могли нормально от-
дыхать в парке. Поэтому 
и обратился к нам.
Когда корреспондент «ЮГ» 
приехал на место, оказа-
лось, что пропала еще га-
лочка от буквы «Й». Мы об-
ратились в уп ра ву района 

с просьбой восстановить 
утраченную букву, и они 
отреагировали оператив-
но: новые «В» и «галочка» 
появились в названии. Од-
нако, по мнению местных 

жителей, остается пробле-
ма с распиванием спирт-
ных напитков в «саду». 
— Парк очень преобразил-
ся после реконструкции: 
здесь появились новая дет-
ская и спортивная площад-
ки, — рассказала Наталья 
Кирпичева, которая гуля-
ла на площадке с дочкой 
Еленой. — Но мы все равно 
стараемся не ходить сюда 
в пятницу вечером. Так как 
это небезопасно. 
Мы направили запрос 
в УВД по Южному округу 
с просьбой усилить кон-
троль за парком и провести 
рейд с полицией.  «ЮГ» бу-
дет держать вопрос на 
конт роле.
АНДРЕЙ ОБЪЕДКОВ
a.obiedkov@vm.ru

Элемент из названия парка 
восстановили, ситуацию 
контролирует полиция 

13 августа 2018 года. Москвич Геннадий Меленков (1) обратился в редакцию «ЮГ» с просьбой по-
мочь вернуть утерянную букву «В» в названии парка «Яблоневый сад» (2)

Сбежавшую букву вернули на место 

Исчезнувшие 
буквы в на-
звании пар-
ка «Яблоневый 
сад» в Бо-

лотниковском проез-
де оперативно заменили 
сотрудники ГБУ «Жи-
лищник района Бирюле-
во Западное». Это было 
сделано в кратчайшие 
сроки. Хочется верить, 
что городские ванда-
лы оставят это назва-
ние в покое. А мы за этим 
проследим. 

ОЛЬГА АНДРИЯНОВА
глава управы района Бирю-
лево Западное

ПРЯМАЯ РЕЧЬ
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369 контейнеров для сбора пластика установлено в районах 
Чертаново Южное, Бирюлево Западное и Восточное, Нагатино-
Садовники, Орехово-Борисово Южное, Братеево и Зябликово 
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Чемпионат на Кубок председателя комиссии по чрезвы-
чайным ситуациям и обеспечению пожарной безопасно-
сти Москвы посвящен памяти пожарных и спасателей, 
погибших при исполнении служебного долга. Об этом со-
общили на пресс-конференции в Информационном цен-
тре правительства Москвы.
— С каждым годом количество участников чемпионата 
растет. Сейчас выступают уже 18 команд из МЧС России, 
силовых ведомств, таких как Росгвардия, Министерство 
обороны, — заявил начальник Главного управления МЧС 
России по Москве Илья Денисов (на фото).
При этом из 18 команд в финальные забеги попадут лишь 
10 сильнейших команд. В этом году, как отметил Дени-

сов, на чемпионат впервые приедут 
коллеги из Московской и Тверской об-
ластей.
Соревнования среди подразделений 
Московского гарнизона пожарной ох-
раны проводятся с 1992 года. Статус 
чемпионата Москвы они приобрели 
в 2001 году и были посвящены памяти 
кавалера ордена Мужества полковни-

ка внутренней службы Владимира Арсюкова, который 
погиб при тушении пожара на Останкинской телебашне. 
В 2015 году чемпионат приобрел статус международных 
соревнований, когда среди участников выступала коман-
да из Республики Хорватия.
— В этом году мы проведем показательные выступления, 
соревнования по пожарному кроссфиту, — заявил Илья 
Денисов. — Пожарные и спасатели в боевой одежде 
и средствах индивидуальной защиты будут выполнять за-
дания по силовому многоборью, силовым нагрузкам.
А в паузах между забегами на Гребном канале пройдут 
показательные выступления по вейкборду и вейксерфин-
гу. Кроме того, в рамках чемпионата, на который ожида-
ют не менее трех тысяч зрителей, организуют мастер-
классы по оказанию первой помощи, выставку пожарно-
спасательной техники, интерактивные площадки для де-
тей, полевые кухни.
МАРИНА ЗАЙЦЕВА
okruga@vm.ru

В ближайшее время в Мо-
скве установят 500 контей-
неров для раздельного сбо-
ра пластика и стекла. Кон-
тейнеры появятся в парках 
и на крупных транспортно-
пересадочных узлах. Об 
этом заявил кандидат в мэ-
ры Москвы Сергей Собянин 
во время круглого стола 
в своем избирательном 
штабе.
По его словам, 500 контей-
неров не изменят принци-
пиально ситуацию с раз-
дельным сбором, но они 
внесут ощутимый вклад 
в формирование новой 
культуры обращения с отхо-
дами.
— Задача раздельного сбора 
мусора — актуальная, но 
чрезвычайно сложная. Мало 
где в мире система раздель-
ного сбора функционирует 
по-настоящему эффектив-
но, — пояснил Сергей Собя-
нин. — Москва идет к реше-
нию этой задачи уже не-
сколько лет. 
Как пояснил Сергей Собя-
нин, для начала правитель-
ство Москвы отказалось от 
строительства новых мусо-
росжигательных заводов, 

хотя такие планы были. Так-
же были заключены 15-лет-
ние контракты на вывоз му-
сора. В рамках этих кон-
трактов операторы устано-
вили первую тысячу кон-
тейнеров для раздельного 
сбора во дворах и возроди-
ли сеть приема вторсырья. 
— Сегодня доля перераба-
тываемых отходов достигла 
20 процентов, — пояснил 
Сергей Собянин. 
Но чтобы отходы перераба-
тывать, их нужно собирать 
раздельно. В Южном округе 
это давно поняли. Муници-
пальные депутаты района 
Орехово-Борисово Север-
ное согласовали перечень 
адресов, где установят 
контей неры для раздель-
ного сбора. Они появятся 
в 12 дворах по Борисовско-
му проезду, в 11 — по Шипи-
ловской улице, а также воз-
ле домов по Каширскому 
шоссе, Ореховому бульва-
ру, а также на улицах Мар-
шала Захарова, Генерала 
Белова и Домодедовской.

— Раздельный сбор мусо-
ра — один из способов сни-
зить уровень воздействия 
человека на окружающую 
среду, — отмечает руково-
дитель аппарата Совета де-
путатов муниципального 
округа Орехово-Борисово 
Северное Михаил Гребен-
чиков. — В основном мы 
выбрасываем органиче-
ские отходы (остатки 
пищи), пластик, стекло 
и бумагу. Весь этот мусор 
вполне пригоден для вто-
ричной переработки. 

В странах, где мусор разде-
ляют давно, для частных 
лиц и предприятий суще-
ствуют «экологические по-
ощрения». Можно, напри-
мер, получить скидку на ус-
луги в сфере ЖКХ или, если 
этим занимаются произ-
водства, получить субсидии 
и существенные налоговые 
льготы. Мы пока только ос-
ваиваем данное направ-
ление. 
Кстати, в соцсети «ВКонтак-
те» совсем недавно появи-
лась группа, объединяю-
щая жителей Южного окру-
га, которые хотят сдавать 
или уже сдают отходы раз-
дельно. Люди делятся по-
лезной информацией 
и ищут единомышленни-
ков. Если вы хотите стать 
одним из них — заходите на 
vk.com/rsbor_msk_uao. 

Специальные контейнеры 
для стекла, пластика 
и бумаги помогут сделать 
Южный округ чище 

Нужно приучиться 
выбрасывать мусор 
раздельно 

Авто, запчасти

Строительство 
и ремонт

Коллекционирование

Юридические услуги

■ Купим книги. Т. 8 (495) 721-41-46
■ Часы, значки. Т. 8 (495) 723-19-05■ Замки. Замена. Т. 8 (926) 341-27-27

 Реклама 

Антиквариат, будду, иконы, картины, 
серебро, мебель, люстру, лампу, часы, 
патефон, самовар, подстаканник, фарфор, 
статуэтки, портсигар, архивы, открытки, 
фотографии, книги, значки, прочее куплю. 
Т. 8 (495) 769-74-09

Недвижимость

■ Автовыкуп дорого! Т. 8 (926) 440-51-11
■ Грузоперевозки. Т. 8 (495) 744-78-52
■ Переезд. Т. 8 (495) 642-38-29
■ Автопереезды. Т. 8 (495) 728-69-81

■ Московская социальная юридическая 
служба. Бесплатные консультации. Состав-
ление исков. Участие в судах. Все споры, 
в т. ч. вернем или расслужебим кварти-
ру. Выпишем из квартиры. Наследство. 
Семейные споры. Банкротство физлиц. 
Т. 8 (499) 409-85-01

■ 50 мин. до участка от МКАД 7 сот. Свет, до-
роги. Т. 8 (495) 120-80-78
■ Услуги риелтора. Т. 8 (916) 640-49-48
■ Быстро сниму кв. Т. 8 (915) 459-69-50

Открытый чемпионат Москвы по боевому раз-
вертыванию пройдет в столице 25 августа. 
В финале выступят 10 сильнейших команд.

Спасатели и пожарные 
выступят на чемпионате 

НИКИТА 
МИРОНОВ  
okruga@vm.ru 

17 августа 2018 года. Москвичка Ирина Бирюкова выкидывает пла-
стиковые бутылки в контейнеры для раздельного сбора мусора, 
которые установили недалеко от метро «Нахимовский проспект»

Простой способ справиться с мусором — не производить 
его. Откажитесь, по возможности, от пластиковых паке-
тов — пользуйтесь для походов в магазин пластиковой 
сумкой. Старайтесь покупать сок, молочные продукты 
в картонной, а на пластиковой таре, очищайте воду бы-
товым фильтром, а не покупайте в бутылках.
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На Арбатско-Покровской линии метро появился 
новый тематический поезд, посвященный 
предстоящим выборам мэра столицы 

Предвыборная гонка кан-
дидатов в мэры Москвы вы-
шла на финишную прямую. 
Претенденты на пост главы 
города в рамках избира-
тельной кампании активно 
встречаются с горожанами 
и устраивают дискуссии. 
Так, кандидат от ЛДПР Ми-
хаил Дегтярев встретился 
с молодежью города для 
обсуж дения актуальных 
проблем.
— Московская молодежь 
очень талантливая, мы при-
мем ее в будущее правитель-
ство Москвы, в префектуры, 
в управы, в органы местного 
самоуправления, — пообе-
щал кандидат. — Для сту-
дентов мы организуем прак-
тику в правительстве Мо-
сквы, чтобы они с юных лет 
понимали, что такое госу-
дарственная власть, город-
ское хозяйство, и потом 
строили карьеру в органах 
власти города, предприяти-
ях, учредителем которых яв-
ляется Москва.
При этом Дегтярев не доба-
вил, что вся эта практика 
уже давно реализуется сто-
личным правительством. 
Также кандидат рассказал 
о необходимости поддерж-
ки молодежного бизнеса. 
— Мы создадим фонд под-
держки молодежного пред-
принимательства, — по-
обещал Дегтярев. — Все по-
мещения первые три-пять 
лет будем отдавать бесплат-
но для развития малого 
и среднего бизнеса.
Также кандидат встретился 
с жителями района Север-
ное Медведково и, в частно-
сти, пообещал разобраться 
с наружной рекламой. 
— Реклама в Москве стала 
бичом. Мы наведем поря-
док, все будет на русском 
языке — никакой латини-
цы, — пояснил Михаил Дег-
тярев.
Он также пообещал решить 
проблему точечной за-
стройки и многочисленных 
маршрутных такси, которые 
приезжают в район из Под-
московья, постоянно обра-
зуя пробки.

ПОБЫВАЛ НА МЕСТЕ ЧП
Кандидат от «Справедли-
вой России» Илья Свиридов 
посетил музей писателя 
Ивана Тургенева на улице 

Остоженке, чтобы оценить, 
как восстанавливается зда-
ние после пожара, который 
произошел 4 августа.
— Мы приехали по пригла-
шению Тургеневского об-
щества в Москве к памятни-
ку архитектуры и истории 
федерального значения — 
в Дом-музей Тургенева. 
Здесь, на Остоженке, жила 
его мать, и уникальный ше-
девр русской литературы, 
который знаком всему 
миру — «Муму», — был на-
писан именно в этом 

доме, — рассказал Свири-
дов. — Я напомню, что 
в этом году празднуется 
200-летие со дня рождения 
писателя. И в качестве, ска-
жем так, подарка со сторо-
ны государства были выде-
лены средства на реставра-
цию дома-музея. В итоге 
как только приступили к ра-
ботам, начался пожар. Оче-
видно, что здесь можно за-
фиксировать нарушение 
правил работ.
Также, по его словам, фли-
гель, который находится во 

дворе музея, необходимо 
признать памятником. 
— Я считаю, что флигель, 
который находится во дво-
ре дома-музея и где, судя по 
всему, проживал прототип 
героя тургеневского рас-
сказа «Муму» дворник Гера-
сим, отдельно требует по-
становки на охрану и при-
знания его памятником, — 
уточнил кандидат на пост 
мэра столицы.
Илья Свиридов подчеркнул, 
что включит музей в «Карту 
проблем Москвы» и возь-

мет реставрацию под кон-
троль.

ЧТО ДЕЛАТЬ С ТАРИФОМ
Кандидат в мэры Москвы от 
КПРФ Вадим Кумин предло-
жил установить в городе 
единый транспортный та-
риф в размере 25 рублей. 
— Мы считаем, что нужно 
развивать общественный 
транспорт. Тариф должен 
быть 25 рублей, — заявил 
Вадим Кумин.
При этом он отметил, что за 
последние пять лет единый 
транспортный тариф вырос 
почти в два раза — с 30 до 
55 рублей.
Кандидат экономических 
наук, преподаватель МГУ 
Виктор Кудрявцев считает, 
что снижение тарифов рано 
или поздно приведет к кра-
ху системы общественного 
транспорта.
— Можно пытаться игнори-
ровать рост цен на бензин, 

запчасти, сам подвижной 
состав, можно не повышать 
зарплату водителям, кон-
тролерам, механикам, пу-
тейцам в метро — потому 
что низкий, экономически 
необоснованный тариф 
просто не даст это сделать. 
И через год-два никакого 
общественного транспорта 
у нас просто не будет, — 
считает Кудрявцев.
По его словам, тариф дол-
жен быть таким, чтобы оку-
пались все затраты перевоз-
чика и оставались деньги 
на развитие. 
— А те, кто платить за про-
езд не в состоянии, и не пла-
тят. В Москве бесплатно ез-
дят все пенсионеры, инва-
лиды, многодетные и дру-
гие льготники. В общем, 
предложение о снижении 
тарифа я бы назвал не-
сколько странным, — пояс-
нил Кудрявцев.

ПАРКОВКИ ВМЕСТО 
ДЕРЕВЬЕВ
Кандидат в мэры Михаил 
Балакин от партии «Союз 
горожан» предложил стро-
ить во дворах многоэтаж-
ные парковки.
— Всегда можно найти ку-
сок земли в тех или иных 
микрорайонах. Причем 
строить парковки надо за 
счет бюджета, — сказал Ми-
хаил Балакин.
По словам кандидата 
в мэры, строительство ти-
повых парковок «создаст 
комфортную среду для про-
живания горожан». В чем 
именно будет заключаться 
комфорт, если у москвичей 
под окнами будут не дере-
вья, спортивные и детские 
площадки, а бетонные, пол-
ные машин, коробки, Миха-
ил Балакин, к сожалению, 
не уточнил. Не объяснил он 
и почему бюджетные день-
ги должны тратиться на 
парковки для частных авто-
мобилей.

13 августа 2018 года. Кандидат 
Михаил Дегтярев встретился 
с жителями Северного Мед-
ведкова (1). 11 августа 2018 го-
да. Кандидат Вадим Кумин 
на встрече с доверенными ли-
цами (2). 14 августа 2018 года. 
Кандидат Михаил Балакин 
на теледебатах (3). 15 августа 
2018 года. Кандидат Илья Сви-
ридов (4)

Кандидаты 
предлагают 
свои идеи 

Претенденты на пост мэра 
столицы устраивают дискуссии 
и встречаются с горожанами 

НИКИТА 
МИРОНОВ  
okruga@vm.ru 
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Почти 2 тысячи человек назначили членами участковых 
избирательных комиссий на 209 модульных 
избирательных участках за городом 

С 17 августа в Подмосковье 
запущено десять новых ав-
тобусных маршрутов, кото-
рые курсируют от железно-
дорожных станций, авто-
вокзалов до дачных и садо-
вых товариществ. Они зара-
ботали в рамках соглаше-
ния о стратегическом раз-
витии, которое заключили 
мэр Москвы Сергей Собя-
нин и губернатор Москов-
ской области Андрей Воро-
бьев. Документ охватывает 
несколько направлений:  
транспорт, площадки, доро-
ги, чистая вода, электриче-

ство. В рамках заключенно-
го соглашения столица под-
ключилась к активной рабо-
те по благоустройству садо-
вых товариществ.
— На летний период для 
многих москвичей СНТ ста-
новятся вторым домом, — 
отметил мэр Москвы Сергей 
Собянин.

ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЕ 
МАРШРУТЫ
Для удобства пассажиров на 
территории Подмосковья 
уже запущено 100 допол-
нительных автобусов на 
77 маршрутах. Они достав-
ляют жителей Московской 
области, дачников до СНТ. 
Запуск этих автобусов по-
зволил снизить время ожи-

дания транспорта почти 
вдвое. Вводятся такие 
маршруты там, где ощуща-
ется нехватка транспорта. 
Всего же в планах согласно 
соглашению запуск 35 но-
вых маршрутов автобусов 
и маршруток.
Среди новшеств — введе-
ние с 1 августа 2018 года для 
льготных категорий права 
на бесплатный проезд в при-
городных поездах. В их чис-
ле пенсионеры, почетные 
доноры, семьи с детьми: од-
ного из родителей в много-
детной семье, опекунов 
и приемных родителей, ро-
дителей детей-инвалидов. 
Воспользоваться такой 
льготой смогут 1,6 миллио-
на москвичей.

ПРОВЕДЕНИЕ ДОСУГА
Стратегическое соглашение 
предусматривает, что сто-
лица поможет в строитель-
стве на территории  области 
200 детских площадок. Они 
появятся в тех местах, где 
действительно нужны жи-
телям. Работы по установке 
будут выполнены за счет го-
родского бюджета. Также 
запланировано строитель-
ство 200 спортивных пло-
щадок.
 
ЧИСТАЯ ВОДА
На территории СНТ, где тре-
буется, будет проведен во-
допровод. На сегодняшний 
день уже построены сети 
мелиорации — они появи-
лись на 700 гектарах зе-
мель садоводов, возведены 
очистные сооружения, во-
дозаборные узлы. Заплани-
ровано также проведение 
работ по устранению зато-
пления дачных поселков.
 
КАЧЕСТВЕННОЕ 
ОСВЕЩЕНИЕ
Система освещения была 
проведена на почти 50 тыся-
чах дачных и садовых участ-
ках. Работы проведены за 
счет средств столичного 
бюджета. На территории са-
довых некоммерческих то-
вариществ, где существуют 
проблемы, перебои со све-
том, запустят отдельный 
проект по проведению элек-
тричества. Сперва будет 
проведено обследование 
СНТ на нехватку линий 
электропередачи. При необ-
ходимости будут проведены 
новые линии.
Кроме того, специалисты 
займутся поиском реше-
ний, которые позволят сни-
зить размер тарифов по-
ставщиков электроэнергии.
Все подробности о работах, 
которые будут проведены,  
жители дачных и садовых  
товариществ могут узнать 
во время выездных консуль-
таций.

18 августа 2018 года. Жить 
в садовых товариществах ста-
нет проще: за счет бюджета 
столицы сделают детские пло-
щадки, дороги, проведут свет

детских площадок построят 
на территории Московской обла-
сти в рамках соглашения о стра-
тегическом развитии между 
Моск вой и Подмосковьем

ЦИФРА

200
Наро-Фоминский город-
ской округ  для визита был 
выбран не случайно — 
здесь желание проголосо-
вать изъявило наибольшее 
количество москвичей — 
около 20 тысяч жителей из 
соседних садовых товари-
ществ, отметил замруково-
дителя Общественного 
штаба по наблюдению за 
выборами мэра Москвы, 
председатель комиссии Об-
щественной палаты города 
по развитию общественно-
го контроля и взаимодей-

ствия с общественными со-
ветами Александр Шарлай. 
— Цель нашей поездки — 
проверка соответствия из-
бирательных участков  
«московскому стандарту 
выборов», — пояснил он.
Речь идет об оснащении 
участков системой видео-

наблюдения, присутствии 
наблюдателя от столичной 
Общественной палаты.
— Модульные конструкции 
вполне соответствуют дей-
ствующим стандартам ор-
ганизации избирательных 
участков, — сказал член Ра-
бочей группы Мосгориз-

биркома по образованию 
избирательных участков за 
пределами Москвы, со-
председатель движения 
в защиту прав избирателей 
«Голос» Григорий Мелько-
ньянц. — Серьезных наре-
каний к ним нет. Поступи-
ли предложения лучше ос-

ветить кабинки для го-
лосования, поставить 
больше указателей, 
расширить простран-
ство.
ЕКАТЕРИНА ПЕТРОВА
okruga@vn.ru

Эксперты Общественного штаба по наблюдению за выборами  и представители кандидатов в мэры 
Москвы проверили, как идет подготовка дачных избирательных участков. Для этого они побывали 
в Наро-Фоминском городском округе Подмосковья, где установлен один из модульных участков.

Избирательные участки прошли проверку 

ЕКАТЕРИНА
ПЕТРОВА 
okruga@vm.ru

Е
П
o

Дачники 
получат 
помощь 

16 августа 2018 года. Сотрудница избирательного участка в На-
ро-Фоминском городском округе Подмосковья

Около 60 тысяч москвичей 
подали заявление голосовать 
по месту пребывания 
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Программа «Мой район»  направле-
на на благоустройство и сохранение 
исторической важности районов. 
Культурный центр ЗИЛ как раз одно 
из таких мест. Он стал символом эпо-
хи конструктивизма в архитектуре 
Москвы. 
«Дворец культуры был похож со сто-
роны на глыбу горного хрусталя. Он 
сверкал радиусами белого света 
и раздвигал ночь», — писал о ЗИЛе 
автор рассказов Константин Пау-
стовский в газете «Правда» в 1933 
году, когда Дворец культуры только 
открылся. 
Программа «Мой район» предлагает 
показать жителям историческую 
важность района, в котором они жи-
вут. Сейчас Культурный центр ЗИЛ 
планируют отремонтировать. Там 
восстановят наружную штукатурку 
и покрасят здание устойчивыми 
красками, а выступающие части фа-
сада восстановят.

16 МОЙ РАЙОН
ЮЖНЫЕ ГОРИЗОНТЫ
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Мини-турнир по кроссфиту «Здравствуй, новый 
учебный год!» организуют 30 августа в спортклубе 
«Муромец» по адресу: Загородное шоссе, 6, корп. 1 

ТЕЗИСЫ

НАГАТИНОСАДОВНИКИ

НАГОРНЫЙ

ОРЕХОВОБОРИСОВО СЕВЕРНОЕ

Как преобразится 
Южный округ 

Появится бассейн
Физкультурно-оздоровительный 
комп лекс откроется по адресу: Кашир-
ское ш.,13. Там будут помещения 
для занятий физкультурой и бассейн. 
Комплекс сможет единовременно вме-
стить 120 спортсменов и 340 зрителей.

Прогулки у пруда
Криворожский пруд приведут в поря-
док. Его очистят от иловых отложений, 
укрепят берега и благоустроят прогу-
лочную зону. Помимо этого, планируют 
сделать пешеходную дорожку и уста-
новить металлические ограждения.

Остановка в шаговой доступности
По просьбам жителей у второго фили-
ала поликлиники № 214 по адресу: 
ул. Генерала Белова,19, корп. 2, сдела-
ют остановочный павильон. Сейчас 
остановка находится далеко, и это соз-
дает неудобства для пациентов. 

Театр рядом с домом
Филиал МХТ имени Чехова откроется 
на пересечении проспекта Андропова 
с Нагатинской улицей. Зал-транс фор-
мер театра вместит в себя 647 зрите-
лей. Для гостей будет пре дусмот рен 
подземный паркинг.

Площадки для детворы
Все дворы Нагорного района благо-
устроят. Запланировано сделать спор-
тивные и детские площадки, заменить 
лавочки, урны. Обустроить пешеход-
ные зоны, газоны, клумбы, зоны отдыха 
и площадки для выгула собак.

Оздоровительный комплекс
По адресу: ул. Генерала Белова, 7, от-
кроется физкультурно-оздоровитель-
ный комплекс. Там уже облицовывают 
фасад, делают лифтовые шахты, лест-
ницы и завершают прокладывать ин-
женерные коммуникации.

Школьники будут довольны
В здании школы № 1450 «Олимп» за-
менят кровлю, отремонтируют двери, 
потолки, напольное покрытие, а также 
заменят окна и покрасят стены.

Долгожданный ремонт
Капитальный ремонт проведут в школе 
№ 507 по адресу: Старокаширское ш., 2, 
корп. 11. Отметим, что здание было по-
строено еще в 1950-х годах.

Поликлинику обновят
Капремонт ждет филиал № 2 поликли-
ники № 12 (ул. Шипиловская, 23) и дет-
скую стоматологическую поликлинику 
№ 47 (ул. Домодедовская, 14).

Программа «Мой район» охватывает все 
16 субъектов Южного округа. «ЮГ» сделали 
выборку самых интересных проектов строи-
тельства, реставрации и благоустройства. 

Сейчас на стадионе занимают-
ся только школьники, а в ка-
никулы он в основном пу-
стует. 
— Школы должны стать 
районными центрами 
и собирать вокруг себя ак-
тивных горожан, как, напри-
мер, это делается в рамках 
программы «Московское 
долголетие», — заявил архи-
тектурный критик Григорий 
Ревзин.
На стадионе оборудуют дорожки 
для легкоатлетов, прыжковую яму, 
а на волейбольной и футбольной 
площадках сделают синтетиче-
ское покрытие. 

Пока рабочие укладывают ас-
фальт и обустраивают набереж-
ную на долгожданном «Острове 
мечты», проектировщики дума-
ют, как лучше сделать яхтенную 
школу. 
Небольшие лодки на 5–8 человек 
будут ходить от набережной пар-

ка, а опытные инструкторы обу-
чать детей яхтенному делу. Поми-
мо этого, на территории парка от-
кроется концертно-гостиничный 
комплекс на 3800 мест. 
На набережной предусмотрены 
прогулочные аллеи, сады, фонта-
ны, детские площадки, один из са-

мых больших веревочных парков, 
открытый кинотеатр на 800 мест 
и амфитеатр на 1200 мест.
— Мы живем в двух шагах от буду-
щего парка «Остров  мечты» и уже 
с нетерпением ждем его откры-
тия, — рассказывает жительница 
района Нагатинский Затон Тама-
ра Елесеева. — Мой ребенок всег-
да мечтал попасть в Диснейленд. 
Теперь ради этого не нужно будет 
далеко лететь.

Фасады дворца 
восстановят 

БИРЮЛЕВО ЗАПАДНОЕ ДАНИЛОВСКИЙ

НАГАТИНСКИЙ ЗАТОН

Программа «Мой район» будет 
учитывать пожелания жителей. 
Оставлять наказы можно 
на сайте sobyanin.ru 
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Спортивный корт 
для всех 

Яхтенную школу откроют в парке «Остров мечты». Жители района с нетерпением ждут, 
когда он достроится. Ведь многие говорят, что парк станет не хуже знаменитого Дисней-
ленда. Для многих детей поездка туда — голубая мечта, которая скоро станет явью.

Школа под парусами 

Культурный центр ЗИЛ — 
символ эпохи конструкти-
визма — отремонтируют. 

В рамках программы «Мой район» спортивный корт 
школы № 933 станет доступен не только для учеников, 
но и для жителей района.

1 июня 2018 года. Школьница Даша Ти-
тушкина в лагере «Московской смены»

13 июля 2017 года. Юный спортсмен Дмитрий Ма-
зур оттачивает мастерство управления парусом
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Подготовила  НАТАЛЬЯ МЕЗЕНЦЕВА okruga@vm.ru
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Второй Международный фестиваль этнической 
музыки «Музыка наших сердец» пройдет 
1 сентября в музее-заповеднике «Коломенское» 

18 августа 2018 года. Участники фестиваля «Русское поле» Виктория Кузнецова (1) 
и Александр Кособоков (2). Фестиваль по традиции провели на территории музея-запо-
ведника «Коломенское». В этом году поставлен рекорд — 58 регионов-участников

КУПЕЧЕСКИЙ ДВОР
На площадке «Девичий ряд» 
были представлены модели 
женской одежды, изготов-
ленные в ретростилистике. 
— Одежда типа льняного 
сарафана очень удобна 
и по-своему красива. В офис 
в ней ходить, может, и не 
стоит, но в выходные можно 
нарядиться, — поделилась 
москвичка Ольга Ефимова.
Пока модницы выбирали 
платья, любители народ-
ных промыслов обступили 
«Купеческий двор», где 
в изобилии была резная ут-
варь — ложки всех форм 
и размеров, блюда, блюдца, 
ковши, корчаги, кружки.

ПИОНЫ НАД РЕКОЙ
Фестиваль фейерверков 
ежегодно собирает лучших 
пиротехников со всего 
мира в Братеевском парке. 
В этот раз участниками ста-
ли Австрия, Болгария, Ита-
лия, США, Андорра, Велико-
британия, Греция и Слова-
кия. 18 и 19 августа небо 
над Братеевым озари-
лось — разноцветные хри-
зантемы и астры распуска-
лись над Москвой-рекой. 
...«Поля» Братеевского ка-
скадного парка полны лю-
дей. В дни фестиваля парк 

превращается в интерак-
тивный музей под откры-
тым небом — идешь по до-
рожке и встречаешь фигу-
ры кота в лучах солнца, мед-
ведя с охапкой цветов. Вы-
сота некоторых экспонатов 
превышает пять метров.

ЗВЕЗДОПАД 
— На фестиваль мы прихо-
дим каждый год,  это стоит 
того. Целый час салюта! Как 
будто магия или бесконеч-
ный звездопад, — рассказы-
вает посетительница Алина 
Вахитова. — Я не знаю, как 
жюри определяет лучшего, 
ведь каждое выступление 
лучше другого.
И вот яркая вспышка взле-
тела в небо. Выступает Ав-
стрия. Небо внезапно ста-
новится красным, затем яр-
ко-синим, а снизу искрятся 
«фонтаны» (так пиротехни-
ки называют гильзы, кото-
рые делают искры снизу). 
Они поднимаются до вось-
ми метров в высоту, образо-
вывая стебель цветка. А на-
верху иск рятся воздушные 
фейерверки, ярко-розовым 
они напомнили пионы, рас-
пустившиеся в небе. 
ГЕННАДИЙ ОКОРОКОВ
НАТАЛЬЯ МЕЗЕНЦЕВА
okruga@vm.ru

18 августа 2018 год
и Александр Кособо
ведника «Коломенс

Модницы выбирали сарафаны, 
а витязи — доспехи 
В прошлые выходные в Юж-
ном округе прошли два не-
забываемых события — фе-
стиваль «Русское поле» 
и Международный фести-
валь фейерверков. Корре-
спонденты «ЮГ» узнали, 
почему стало традицией 
выбирать в качестве площа-
док проведения фестивалей 
Коломенское и Братеев-
ский каскадный парк. 

МЕД ПИЛ, ВЕСЕЛ БЫЛ
Слава о летнем празднике 
«Русское поле» в Коломен-
ском уже широко разошлась 
не только по Москве, но и по 
России. В этом году был по-
ставлен рекорд — предста-
вители 58 регионов приня-
ли участие в фестивале. 
— Секрет популярности 
«Русского поля» — в его 
уникальной концепции. 
Мы хотим показать всему 
миру красоту исконно рус-
ских традиций. Для этого 
в столицу со всей страны 
съезжаются народные 
умельцы: ремесленники, 
артисты, кулинары, силачи. 
Каждый из них представля-
ет не только свое мастер-
ство, но и регион, — отме-
тил глава Департамента на-
циональной по-
литики столицы 
Виталий Сучков.
Одно из новшеств 
в этом году — пло-
щадка «Мона-
стырский двор», 
где можно купить 
продукты и изде-
лия насельников 
монастырей.
— Наши традиционные вы-
печка и напитки — квасы 
и морсы — готовятся по ста-
ринным рецептам и непре-
менно с молитвой, — рас-
сказал наместник Высоко-
петровского монастыря 
игумен Петр (Еремеев).
Привезенные продукты 
пользовались популярно-
стью среди посетителей.
— Я всегда стараюсь поку-
пать монастырский мед. 
С ним можно и до ста лет 
прожить, — рассказала пен-
сионерка Лидия Ячневская.

ПОТОМОК МУРОМЦА  
Конечно, не только за про-
дуктами пришли сюда зри-
тели. Большой интерес вы-
звало выступление силачей. 
Уроженец Тульской области 
Дмитрий Терехов, участник 
телепроекта «Я могу!», на 
глазах зрителей сплел в ко-
сичку железный прут диа-
метром 14 миллиметров.
— Не перевелись еще бога-
тыри на земле русской. Это 
просто внук Ильи Муром-
ца, — поделился москвич 
Олег Баранов.

Силачи плели косы 
из железного прута 
диаметром 
14 миллиметров 
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Железное наголо-
вье (шлем) русского 
воинаПрямой меч королингского 

(скандинавского) типа

Кольчужный капю-
шон сплетен из сотен 
мелких металличе-
ских колец

Ламилярный доспех — до-
спех из маленьких металли-
ческих пластин, связанных 
друг с другом
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Музыкально-песенный вечер «Хорошо на московских 
просторах!» состоится 2 сентября в клубе «Викинг» 
(Гурьевский проезд, 23, корп. 3) 

Икона прибудет из Третьяковской галереи к престоль-
ному празднику монастыря. Фестиваль проводится по 
инициативе Молодежного клуба «Донской». 
— И если в 2012 году все начиналось с неформального 
общения единомышленников на голом энтузиазме, то 
уже шестой по счету фестиваль — признак стабильности 
и упрямства, — считает руководитель клуба «Донской» 
иеромонах Косма (Афанасьев).
В этом году организаторы решили следовать пословице 
«Лучше меньше, да лучше». Своими выступлениями  
зрителей порадуют: группа 25/17 с акустической про-
граммой, Максим Аншуков и Роман Смоленцев (группа 
«Ключевая»), Владимир Кожекин с проектом «Да лад-
но», Герберт Моралес и Андрей Козловский с сольной 
программой. Вести фестиваль будут Тутта Ларсен и Ан-
дрей Бухарин.
Праздник начнется в 19 часов, вход для всех желающих 
свободный.
АНДРЕЙ ВАСИЛЬЕВ
okruga@vm.ru

В субботу, 1 сентября, в сквере у Донского мо-
настыря состоится фестиваль, посвященный 
прибытию иконы Донской Божией Матери.

Фестиваль восславит 
икону Божией Матери 

Организаторы приглашают всех желающих провести 
выходные под открытым небом. На фестивале можно бу-
дет запустить змея или смастерить его для себя на ма-
стер-классе, увидеть множество интересных моделей 
в полете и просто отпраздновать наступление осени на 
этом оригинальном празднике.
— Вы увидите небо, украшенное многочисленными мо-
делями воздушных змеев, среди которых — самый боль-
шой воздушный змей России длиной 30 метров, — рас-
сказывает директор музея-заповедника «Царицыно» 
Елизавета Фокина.
Все желающие смогут также посетить «Сад ветра». В нем 
будут представлены наземные инсталляции: развеваю-
щиеся флаги и ленты, а также многочисленные кон-
струкции, приводимые в движение энергией ветра. На 
фестивале можно будет услышать музыкальные сеты от 
диджеев и вообще весело провести время.
ВАСИЛИЙ СОЛДАТОВ
okruga@vm.ru 

1 и 2 сентября на берегу Нижнего Царицын-
ского пруда пройдет фестиваль воздушных 
змеев «Пестрое небо».

Научимся делать 
воздушных змеев 

Праздник состоится в субботу, 1 сентября, с 12 до13 ча-
сов. На Дворцовой площади у главного входа звуками 
музыки горожан порадует Имперский юношеский ор-
кестр города Брентвуд (Великобритания). 
В музыкальном коллективе более 70 совсем юных участ-
ников — в возрасте от 10 до 20 лет. Этот марширующий 
оркестр исполнит популярные английские, и не только, 
композиции. А еще в качестве сюрприза обещает сы-
грать русскую песню, которую разучивали специально 
к визиту в Россию. Какую именно — оркестр держит 
в строгом секрете.
Гости парка «Кузьминки» на главной сцене на централь-
ной площади смогут 1 сентября насладиться выступле-
нием оркестра карабинеров принца Княжества Монако. 
Репертуар коллектива, играющего на духовых инстру-
ментах и барабанах, широк — от патриотических ком-
позиций до джаза и композиций звезд мировой эстрады.
БОРИС ОРЛОВ
okruga@vm.ru

Бесплатные праздничные мероприятия 
в честь Дня знаний пройдут в 10 столичных 
парках. В том числе — в «Царицыне».

Приходите послушать 
Имперский оркестр 

Не так давно на теле-
экраны вышла комедия 
«Команда «Б», в которой 
заслуженному артисту 
России Сергею Баталову 
досталась главная роль 
полковника Виктора 
Охотина.

Сергей,  это — комедия, а вот 
в картине «Время первых» вы 
создали важный образ  — 
отца космонавта Алексея Ле-
онова, к которому герой мыс-
ленно обращается в самую 
критическую для него минуту 
в космосе. Как ваши родите-
ли восприняли ваше решение 
пойти в артисты? 
Мой отец работал водите-
лем, мама — педагогом. 
Они никогда не думали, что 
я пойду в театральный. 
Я скрывал свою мечту ото 
всех. Но засела она во мне 
достаточно рано: в четыре 
года бабушка отвела на 
спектакль «Конек-Горбу-
нок» в театр. Вот тогда-то 
у меня внутри что-то 
и щелк нуло. Мысль «хочу 
в артисты» засела глубоко. 
Когда  мне было шесть лет, 
я сбегал в летний сад и часа-
ми смотрел на актеров теа-
тра. В театраль-
ную студию я за-
писался лишь 
в Омске, куда при-
ехал поступать 
в авиационный 
техникум. Но даже 
оканчивая его, не 
думал об актер-
ской судьбе. Чело-
век предполагает, 
а Бог располагает: 
друзья как-то по-
дались в столицу 
поступать в теа-
тральный, я от-
правился за ком-
панию. В итоге 
они не поступили, 
а меня взял к себе 
на курс Олег Таба-
ков. Родители ни-
чего не знали все лето, и ког-
да в сентябре я привез им 
студенческий билет 
ГИТИСа, не поверили.
Ну и какой вам запомнилась 
Москва в ваше студенчество?
Это было очень творческое 
во всех смыслах время. 
С нами учились туркмены, 
киргизы, казахи. Столько 
прекрасных людей. Это 
было особое братство: 
в складчину готовили, по-
купали недорогой пор-
твейн. Я жил в комнате с ак-

терами Сергеем Газаровым, 
Роланом Макаровым, Ви-
тей Сарайкиным.
Вспоминается картина «Шир-
ли-мырли», где вы сыграли 
милиционера. Близнецов 
жизнь раскидала по свету, 
а повзрослев, они начали 

ссориться по национальному 
признаку. 
Вот чего тогда вообще не 
было. У меня столько дру-
зей в бывших  союзных рес-
пуб ли ках! Еще живя в СССР, 
объездил в процессе съемок 
многие города. Люди твор-
ческие — они вне нацио-
нальности.
В картине «Золото» вы сыгра-
ли садовника в доме.  Я знаю, 
что вы и в жизни очень люби-
те цветы и разводите их. 
Да. Помню, у меня было 
большое кофейное дерево, 
которое я вырастил из зер-
на, и оно давало плоды. 
А само зернышко подарил 
актер Владимир Иванов из 

Вахтанговского театра. 
Люб лю повозиться с цвета-
ми. У меня даже авокадо за-
цвел на лоджии, хотя в до-
машних условиях он никог-
да не цветет. И ведь ничем 
я не подкармливал! Просто 
общался с ним. 
Вас обожают не только расте-
ния. У вас ведь даже кот про-
жил почти два десятилетия… 
Он появился в нашей семье 
в 1998 году. Дочка Катя меч-
тала о собаке, но у друзей 
окотилась кошка, и они от-
дали нам котенка. Вы пом-
ните то время? Мы решили 
назвать его Дефолтом. Но 
потом пожалели и окрести-
ли Батиком. Он стал полно-
правным членом семьи, 
и случалось, что из-за него 
и цветов мы не могли уехать 
вместе отдохнуть летом. 

Беседовала
ЕЛЕНА БУЛОВА 
okruga@vm.ru

Актер театра и кино 

Сергей Баталов: 
Своего кота я хотел 
назвать Дефолтом 

Водяной, которого сыграл 
актер в «Повелителе луж», 
был добрым и обаятельным 
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22 февраля 2014 года. Актер Сергей Баталов на вернисаже в Из-
майлове (1). 22 июня 2005 года. Любимый кот артиста, которого 
зовут Батик (2)
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Праздничное чаепитие «Летние именины» 
устроят 30 августа в спортивно-досуговом центре 
«Варшавский» (Чонгарский бульвар, 11) 
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РЕЦЕПТ

КАБАЧКИ МАРИНОВАННЫЕ
■ Кабачки — 3 кг ■ Морковь — 3 шт. ■ Масло раститель-
ное — 1 ст. ■ Уксус — 1 ст. ■ Чеснок — 100 г ■ Острый пе-
рец чили — 1 шт. ■ Сахар — 1 ст. ■ Соль — 3 ст. л.

Кабачки очищаем от кожуры (1) и режем тонкими ломти-
ками. Можно колечками, а можно и полукольцами (3). Го-
товим маринад. В кастрюлю вливаем стакан масла и уксус, 
добавляем сахар и соль. Варим до полного растворения 
кристалликов и добавляем натертую морковь, перец чили 
и дробленый чеснок (2). Кипятим не менее пяти минут 
и заливаем маринадом кабачки.
Тушить их лучше всего в кастрюле с толстым дном. Держи-
те на очень медленном огне и периодически помешивай-
те, чтобы овощи равномерно протушились.
Спустя 25 минут прекрасная закуска к мясу готова.
Эти кабачки прекрасно подходят для заготовок на зиму. 
Для этого достаточно их разложить по стерилизованным 
банкам. Но можно есть и сразу. Уж очень вкусно!
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ДАЧНЫЕ ВЫХОДНЫЕ 

МАРИЯ ДОРОНИНА
народный корреспондент

Оказаться на даче не выезжая из го-
рода? Легко! В прошлые выходные 
мы ходили всей семьей на фестиваль 
«Дачное Царицыно». Выступления 
артистов, музыкантов, мастер-клас-
сы. Детям тоже было нескучно — мас-
са развлечений. Одни только спек-
такли детских театров чего стоили! 
Ребята смотрели представления как 
завороженные. Больше всего нам по-
нравилась пикник-зона. Там можно 
было поваляться на гамаке под сол-
нышком, поиграть во фрисби и бад-
минтон. И складывалось ощущение, 
что ты отдыхаешь на даче и впереди 
долгое-долгое лето. 
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«Пруд акварелью» нарисуют участники пленэра 
на берегу Большого Чертановского пруда. 
Мероприятия пройдут 30 августа и 1 сентября в 14:00 

НАМ ПИШУТ

Советское кино под августовским небом, радужный фонтан и мишка из репейни-
ка — народные корреспонденты присылают нам свои новости 

Конкурс «Народный корреспондент» 
от сайта и газеты «Южные горизон-
ты» продолжается. За победу в нем бо-
рются уже более ста участников. Всту-
пить в борьбу за главный приз можете 
и вы! Поделитесь с нами рассказом о не-
обычном, ярком событии, которое про-
исходило в округе. А ваши фотогра-
фии опубликуйте на своей странице 
в «Фейсбуке», «ВКонтакте», Instagram 
с хештегом  

или пришлите на поч ту 

ug@vm.ru 
Каждый месяц мы выбираем самые ин-
тересные фотографии и награждаем их 
авторов призами. А в конце года редак-
ция подведет итоги, и победители по-
лучат ценные призы. Участвуйте и вы-
игрывайте!

Призы 
победителям 

КОНКУРС

 #УдивительныйЮГ 

1-е место 
велосипед 

Народный
 

корреспон
дент 

Конкурс «Народный корреспондент»ур р рр
от сайта и газеты «Южные горизон-р
ты» продолжается. За победу в нем бо-р у
рются уже более ста участников. Всту-р у у у

КОНКУРС

ародный р д
оррррррреспонд

ент 

Когда в «Садовниках» появился кинотеатр под открытым небом, я его заметил одним из первых. Заехал в парк после велопрогулки 
по Коломенскому. Мне в этот день очень повезло: «Золотой теленок» с Сергеем Юрским в роли великого комбинатора хоть и был черно-
белым, но стал самым ярким впечатлением дня. После я узнал, что в «Садовниках» почти каждый день показывают фильмы, да еще 
и совершенно бесплатно! Теперь выбираю сеансы и хожу туда намного чаще. Сергей Возчиков, район Нагатино-Садовники

ФОТО НЕДЕЛИ

1-е место 
велосипед 

2-е место 
абонемент 
в ФОК 

3-е место 
полет 
в аэротрубе 

СВЕТОВАЯ ФЕЕРИЯ 
ЕВГЕНИЙ ЕЛЬЧАНИНОВ
народный корреспондент

Вот такой красивый фонтан теперь 
работает у нас в Парке 30-летия Побе-
ды в Чертанове Центральном. Он сде-
лан в форме пятиконечной звезды. 
Когда смотришь на него, кажется, 
будто разноцветные струи воды под-
нимаются в высоту и сливаются 
в одну большущую радугу и потом 
рассыпаются на множество мел-
ких радуг. Из-за красивой под-
светки вечерами в парке просто 
волшебно. Здесь можно встре-
тить много влюбленных пар.  
Очень приятно, что в округе есть 
такие удивительные памятные места. 

КОЛЮЧИЙ МИШКА 
КИРИЛЛ САЛЬНИКОВ
народный корреспондент

Был на днях на ярмарке меда в «Коло-
менском» и увидел вот такого не-
обычного медведя. Представляете, 
он целиком сделан из репейника! 
Только глазки и язык у него из ткани. 
Очень интересная задумка. Сначала 
мне вообще показалось, что продав-
цы просто прилепили репейник на 
мягкую игрушку. Подумал, чего толь-
ко не сделают для привлечения вни-
мания! Все же не смог пройти мимо, 
остановился и долго разглядывал. 
Оказалось, я был не прав. Действи-
тельно, постарались и создали вот та-
кую красоту!

еперь 
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